
Conselho Nacional 
de Justiça aprova o 
uso  do aplicativo para 
intimações judiciais. 
A  decisão foi tomada 
por unanimidade 
durante julgamento que 
contestava a decisão 
da corregedoria do 
Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO), que 
proibiu a utilização do 
aplicativo no juizado Civil 
e Criminal da Comarca 
de Piracanjuba (GO). 
A norma prevê o uso 
apenas para intimações 
e exige a confirmação 
do recebimento da 
mensagem no mesmo 
dia do envio; caso 
contrário, a entrega 
deve ser na maneira 
convencional.  
 Cidades #11

Segundo o Banco 
Central, o juro médio 
total cobrado no rotativo 
do cartão de crédito caiu 
64,8 pontos porcentuais 
de abril para maio, o 
que procovou queda 
de 428,1% para 363,3% 
na taxa ao ano. O forte 
recuo do rotativo é 
resultado direto das 
novas regras de migração 
da modalidade, que 
começaram em abril. O 
juro do rotativo ainda é a 
taxa mais elevada desse 
segmento e também a 
mais alta entre todas 
as avaliadas pelo BC, 
batendo até mesmo a 
do cheque especial.  A 
intenção das novas 
regras é reduzir ao 
máximo essas taxas.  
  Economia #8

Ministro Edson 
Fachin, do Supremo 
Tribunal Federal, vai 
enviar a denúncia contra 
o presidente Michel 
Temer diretamente para 
a Câmara dos Deputados. 
O envio será feito pela 
presidente do Supremo, 
ministra Cármen Lúcia, 
que vai receber o material 
da área técnica do 
Supremo. A presidente 
deve enviar os autos ao 
presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), 
assim que receber os 
documentos. O relator 
da Lava jato no Supremo 
entende que a defesa 
política do presidente 
tem que ser feita no 
parlamento;  e a jurídica 
apenas depois no STF. 
 Política #3

CNJ libera 
Whatsapp  
para fazer 
intimações 

Rotativo 
do cartão 
cai para 
363,3% 

Denúncia 
contra 
Temer vai 
à Câmara 

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

No sexto ano de seca, 
perda na agricultura em 

Mossoró chega a 90%.  #4

São Pedro e greve geral 
antecipam fim de semana
Com ponto facultativo hoje e adesão de diversas categorias de trabalhadores ao protesto de 
sexta-feira, incluindo bancários e rodoviários, última semana útil de junho chega ao fim.  Cidades #9
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NOVO
WHATS

Gru está de 
volta, mais 

malvado que 
nunca 

Adiamento 
de jogos 

favorece o 
América 

Terceiro filme da 
animação ‘Meu Malvado 

Favorito’ estreia hoje 
nos cinemas com dose 
extra de humor e maior 

presença dos minions. #16

Em entrevista ao 
programa “Hora do 
mecão”, do NOVO, 
técnico detalha a 

preparação da equipe 
na Série D. #12

Alegando falta de recursos, Polícia Federal suspende emissão de passaportes em todo o Brasil por tempo indeterminado, 
decisão que prejudica 10 mil pessoas por dia no país. Ministério do Planejamento anuncia que vai encaminhar ao 
Congresso um projeto de lei solicitando uma suplementação orçamentária de R$ 102,4 milhões para a manutenção 
do serviço até o fim do ano, mas isso ainda não garante retorno do serviço. #10

Tucanos 
têm nova 
onda de 
pressão 

TCU aprova 
contas de 

Temer e 
Dilma

Emissão de 
passaporte 
“sai de férias”

Denúncia contra 
Michel Temer reforça 
movimento de parte 
da bancada do PSDB 

na Câmara pelo 
desembarque do 

governo e partido deve 
“furar” na votação 

em plenário. #2

Tribunal de Contas 
da União aprova com 

ressalvas as contas 
de 2016 de Dilma 
Rousseff e Michel 

Temer. Em razão do 
impeachment, pela 

primeira vez, a análise 
foi separada. #3// Na Câmara, presidida por Rodrigo Maia, Temer precisará de um terço dos deputados para barrar denúncia

REPRODUÇÃO

BETO BARATA  / AGPRWILSON DIAS / AGÊNCIA BRASIL



2    /  NOVO  /  Natal, Quinta-Feira, 29 de Junho de 2017

Editor: Everton Dantas      E-mail: evertondantas@novonoticias.com

Política

Partido é considerado essencial para a manutenção do governo Temer e para ajudar 
barrar denúncia encaminhada para a Câmara, situação em que deverá “lavar as mãos”  

Denúncia de Janot dá força a 
nova onda de pressão no PSDB

A 
denúncia apre-
sentada pelo pro-
curador-geral da 
República, Rodri-
go Janot, contra 

o presidente Michel Temer na 
segunda-feira, 26, ao Supre-
mo Tribunal Federal reforçou 
o movimento de parte da ban-
cada do PSDB na Câmara dos 
Deputados pelo desembar-
que do partido do governo. 

Apesar do esforço do Palá-
cio do Planalto para manter os 
tucanos, que comandam qua-
tro ministérios, ao seu lado, o 
presidente não deverá ter o 
apoio em bloco da legenda 
na votação da admissibilida-
de de denúncia no plenário da 
Câmara. 

Para ser aprovada, a so-
licitação para a instauração 
do processo precisa do apoio 
de 342 dos 513 deputados da 
Casa. Se ficar admitida a acusa-
ção, após a aprovação do pare-

cer, será autorizada a instaura-
ção do processo no Supremo. 

O Estado ouviu 31 dos 46 
integrantes da bancada do 
PSDB. Destes, 15 afirmaram 
que votarão pela admissibili-
dade da denúncia, sete contra 
e nove se disseram indecisos 
ou não quiseram opinar. Par-
te desse grupo prefere man-
ter o posicionamento em sigi-
lo por ora, mas muitos já falam 
abertamente. 

"Vou votar favoravelmente. 
Não cabe à Câmara dos Depu-
tados impedir a admissibilida-
de (da denúncia). O PSDB pre-
cisa de uma atitude indepen-
dente em relação ao governo 
Temer", afirmou o deputado 
Eduardo Barbosa (MG).

O Estado apurou ainda 
que, dos sete tucanos que in-
tegram a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ), onde 
será realizada a primeira eta-
pa do processo, pelo menos 
cinco tendem a votar contra o 
governo. 

O líder do PSDB na Câ-
mara, deputado Ricardo Tri-
poli (SP), disse que avisou a 
cúpula do partido de que vai 

consultar a bancada e vota-
rá com a maioria. A interlo-
cutores, porém, ele sinalizou 
que não pretende articular ne-
nhum movimento em defesa 
do Planalto.

Aliado do governador de 
São Paulo, Geraldo Alckmin, 
o deputado Silvio Torres (SP), 
secretário-geral do PSDB, re-
conheceu que o ambiente 
mudou desde a reunião am-
pliada da executiva tucana no 

dia 12 que decidiu pela per-
manência no governo (mais 
informações nesta página). 

TEMPO
Em caráter reservado, até 

mesmo os mais conhecidos 
defensores de Temer na ban-
cada declararam que o desem-
barque do partido da base do 
governo é uma "questão de 
tempo". 

A mudança de discurso do 

ex-presidente Fernando Hen-
rique Cardoso, que passou a 
defender a renúncia de Temer, 
enfraqueceu o discurso dos 
tucanos mais alinhados com 
o Planalto. 

O PSDB comanda, atual-
mente, quatro pastas na Espla-
nada dos Ministérios: Cidades 
(Bruno Araújo), Relações Ex-
teriores (Aloysio Nunes Ferrei-
ra), Direitos Humanos (Luislin-
da Valois) e Secretaria de Go-

verno (Antonio Imbassahy).
Destes, Imbassahy e Nu-

nes são os mais engajados 
em manter o PSDB no gover-
no. O presidente licenciado do 
PSDB, senador afastado Aé-
cio Neves (MG), também faz 
parte do grupo que pressiona 
o partido para permanecer ao 
lado de Temer. 

CARTA
Essa ala "pró-permanên-

cia" no governo no tem ainda 
o reforço do Instituto Teotônio 
Vilela, braço teórico do PSDB 
que é presidido pelo suplente 
de senador e ex-secretário es-
tadual José Aníbal (SP).

Em uma "carta de formula-
ção e mobilização política" di-
vulgada ontem, o instituto dis-
se que a eventual queda de 
Temer atende "às preces dos 
narradores do petismo". 

O mesmo documento faz 
coro com a defesa de Temer 
e afirma que não há, pelo me-
nos por ora, "uma prova in-
conteste, uma evidência aca-
chapante ou um depoimen-
to irrefutável que leve a uma 
condenação inequívoca".

Pedro Venceslau 
Renan truffi 
Valmar Huspel Filho 
Gilberto amendola 
Agência Estado

// Presidente deve perder apoio em bloco dos tucanos na votação da admissibilidade de denúncia

BETO BARATA / AGPR

GOVERNO
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Desenvolvimento Econômico
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Decisão do ministro Edson Fachin suprime prazo de 15 dias 
para a defesa do presidente se manifestar, conforme foi 
solicitado pela Procuradoria Geral da República

Denúncia contra 
Temer sairá do STF  
direto para Câmara 

O 
ministro do 
Supremo Tri-
bunal Fede-
ral (STF) Ed-
son Fachin 

decidiu que vai enviar dire-
to para a Câmara dos Depu-
tados a denúncia da Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR) contra o presidente 
Michel Temer. O teor da de-
cisão ainda não foi divulgado. 
A formalidade deve ser cum-
prida pela presidente do STF, 
Cármen Lúcia. Não há prazo 
para o envio.

Mesmo com o envio da 
denúncia, o STF não pode-
rá analisar a questão antes de 
uma decisão prévia da Câma-
ra dos Deputados. De acor-
do com a Constituição, a de-
núncia apresentada contra 
um presidente da Repúbli-
ca somente poderá ser ana-
lisada após a aprovação por 
pelo menos 342 deputados, 
o equivalente a dois terços 
do número de membros da 
Câmara.

Antes da decisão de Fa-
chin, havia a expectativa de 
que o ministro abrisse pra-
zo de 15 dias para que os ad-
vogados de Temer, conforme 
foi solicitado pela PGR, pu-
dessem se manifestar antes 
da remessa à Câmara. No en-
tanto, ao analisar o caso, Fa-
chin entendeu que a primeira 
etapa para manifestação das 
partes não deve ser feita no 
STF porque a tramitação da 
denúncia depende de autori-
zação prévia dos deputados.

Se a acusação for admi-
tida pelos parlamentares, o 
processo voltará ao Supremo 
para ser julgado. No caso de 
recebimento da denúncia na 
Corte, o presidente se torna-
rá réu e será afastado do car-
go por 180 dias. Se for rejei-
tada pelos deputados, a de-
núncia da PGR será arquiva-
da e não poderá ser analisada 
pelo Supremo.

A regra está no Artigo 
86 da Constituição Federal. 
“Admitida a acusação con-
tra o presidente da Repúbli-
ca, por dois terços da Câmara 

dos Deputados, será ele sub-
metido a julgamento peran-
te o Supremo Tribunal Fede-
ral, nas infrações penais co-
muns, ou perante o Sena-
do Federal, nos crimes de 
responsabilidade”.

Na segunda-feira (26), o 
procurador-geral da Repúbli-
ca, Rodrigo Janot, denunciou 
o presidente Michel Temer ao 
STF pelo crime de corrupção 
passiva. A acusação está ba-
seada nas investigações ini-
ciadas a partir do acordo de 
delação premiada dos execu-
tivos da JBS. Ontem, em pro-

nunciamento, o presidente 
rebateu a denúncia que quali-
ficou como "peças de ficção". 
Temer e seus advogados des-
qualificaram as provas apre-
sentadas pelo procurador e o 
próprio acordo de colabora-
ção premiada firmado entre 
o Ministério Público e os em-
presários da JBS.

HABEAS CORPUS
O ministro Ricardo 

Lewandowski, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), rejei-
tou ontem (28) mais um pe-
dido de liberdade feito pela 

defesa do ex-deputado Rodri-
go Rocha Loures, preso des-
de o dia 3 de junho e denun-
ciado nesta semana pelo cri-
me de corrupção passiva jun-
to com o presidente Michel 
Temer, de quem foi assessor 
especial.

Esta é a segunda vez que 
Lewandowski nega liberdade 
ao ex-deputado. Nesta quar-
ta-feira, o ministro negou se-
guimento a um habeas cor-
pus impetrado na semana 
passada pela defesa de Lou-
res, que tenta reverter a de-
cisão do ministro do STF Ed-
son Fachin, responsável por 
determinar a prisão do ex-de-
putado.Segundo Lewando-
wski, não cabe habeas corpus 
ante decisões de ministros da 
Corte.

Rocha Loures foi flagra-
do pela Polícia Federal rece-
bendo uma mala com R$ 500 
mil na Operação Patmos, in-
vestigação baseada na dela-
ção premiada de executivos 
da empresa JBS. Ele foi preso 
a pedido do procurador-ge-
ral da República, Rodrigo Ja-
not, para quem a prisão do ex-
-deputado é “imprescindível 
para a garantia da ordem pú-
blica e da instrução criminal”.

Na semana em que foi 
oferecida a denúncia contra 
o presidente Michel Temer, 
a base aliada apresentou di-
ficuldades para avançar com 
a votação de matérias sim-
ples na Câmara. Desde terça-
-feira, 27, a oposição se mobi-
lizou para obstruir os traba-
lhos e usou a tribuna para pe-
dir a saída do peemedebista 
da Presidência. 

Com um plenário esvazia-
do, no dia que costuma ser o 
mais movimentado da Câ-
mara, a ordem do dia foi en-
cerrada ontem (28), antes das 
15h, sem que o governo con-
seguisse aprovar uma Me-
dida Provisória que prorro-
ga benefícios para constru-
ção de cinemas. A oposição 
era a favor da MP, mas não 
aceitou acordo com a base e 
usou todos os mecanismos 
do regimento para impedir a 
votação. 

Na terça-feira, a sessão no 
plenário entrou madrugada 

adentro para concluir o de-
bate sobre uma Medida Pro-
visória que definia novas re-
gras sobre regularização fun-
diária rural e urbana. A ma-
téria já tinha sido enviada à 
sanção presidencial, mas teve 
que voltar a ser discutida pela 
Câmara após determinação 
do ministro do Supremo Tri-

bunal Federal (STF) Luís Ro-
berto Barroso

Não há mais sessões deli-
berativas marcadas para esta 
semana. Líderes da base mi-
nimizaram as dificuldades 
em avançar com a pauta le-
gislativa. Segundo eles, o es-
forço agora será concentra-
do para derrubar a denúncia 

apresentada contra Temer.
Para o líder do governo 

na Câmara, Aguinaldo Ribei-
ro (PP-PB), a desmobiliza-
ção da base se deve ao fato 
de que muitos deputados 
já viajaram para não perde-
rem a festa de São Pedro, co-
memorada hoje (29). O pre-
sidente da Câmara, Rodri-
go Maia (DEM-RJ), chegou a 
abrir os trabalhos da sessão 
por volta do meio dia e circu-
lou pelo plenário para con-
versar com os deputados. Ele, 
no entanto, ainda não se pro-
nunciou formalmente sobre 
a denúncia.

Um dos poucos a defen-
der Temer da tribuna, o lí-
der do PMDB, Baleia Ros-
si (PMDB-SP), citou trechos 
do editorial do jornal O Esta-
do de S. Paulo publicado nes-
ta quarta-feira, 28, que defen-
de que a denúncia contra o 
presidente é ‘inepta” e que o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) arquive o processo.

// Edson Fachin, ministro do STF:  não há prazo para o envio da documentação à Câmara

JOSÉ CRUZ / ABR

// Ricardo Lewandowski, ministro do STF: pedido rejeitado

CARLOS HUMBERTO / STF

// Rodrigo Maia, presidente da Câmara: conversa pelo plenário

REPRODUÇÃO

Base enfrenta dificuldades para 
votar projetos simples na Câmara

// Parecer

TCU aprova contas 
de 2016 de Dilma e 
Temer com ressalvas

O Tribunal de Con-
tas da União (TCU) 
aprovou ontem 

(28), com ressalvas, as con-
tas do governo federal rela-
tivas ao ano de 2016, quan-
do a Presidência da Repú-
blica foi ocupada primeiro 
por Dilma Rousseff (de 1º 
de janeiro a 11 de maio) e, 
em seguida, pelo atual presi-
dente, Michel Temer (de 12 
de maio a 31 de dezembro).

O parecer prévio elabo-
rado pelo ministro-relator 
Bruno Dantas foi aprovado 
por unanimidade após aco-
lher as sugestões apresenta-
das pelos demais ministros. 
O relatório final será entre-
gue ao Congresso Nacional, 
responsável por dar a últi-
ma palavra sobre a regula-
ridade das contas da Presi-
dência da República.

A apreciação abrange a 
análise das contas consoli-
dadas de ministérios e ou-
tros órgãos e entidades de-
pendentes do orçamento fe-
deral. Como no ano passa-
do o Palácio do Planalto foi 
ocupado por dois mandatá-
rios, o ministro-relator ela-
borou dois pareceres pré-
vios: um relativo às contas 
de Dilma e outro às contas 
de Temer. O objetivo, segun-
do Dantas, foi individualizar 
as responsabilidades para 
cada período de gestão.

Em seu parecer, Dantas 
destacou entre as ressalvas 
a opção do governo pela po-
lítica de renúncia fiscal, prá-
tica que, segundo ele, se in-
tensificou nos últimos anos. 
De acordo com o relator, os 
gastos do governo federal 
com a concessão de bene-
fícios tributários cresceram 
133% entre 2009 e 2016, 
em valores absolutos. Só no 
ano passado, o governo fe-
deral abriu mão de receber 
R$ 377,8 milhões: R$ 213,1 
bi em benefícios tributários; 
R$ 57,7 bi em benefícios tri-
butário-previdenciários e 
R$ 106,9 bi em benefícios fi-
nanceiros e creditícios.

Ainda de acordo com o 
ministro-relator, embora no 

ano passado o total de bene-
fícios concedidos por meio 
de renúncia fiscal tenha re-
cuado 2% em comparação a 
2015, três leis e duas medi-
das provisórias publicadas 
em 2016 não atenderam aos 
requisitos da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal.

No parecer, Dantas tam-
bém apontou distorções 
nos balanços orçamentá-
rio e patrimonial do gover-
no, como o “remanejamen-
to irregular” de R$ 40 bi-
lhões de despesa da dívida 
pública em função do can-
celamento de despesas já 
empenhadas, liquidadas e 
pagas, além do fato de 87% 
dos imóveis destinados à re-
forma agrária que estão sob 
responsabilidade do Insti-
tuo Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária (In-
cra) não estarem devida-
mente contabilizados no 
Balanço Geral da União. 
Também foi identificada 
uma diferença para baixo de 
mais de 1.400% entre o valor 
dos imóveis registrados e o 
valor de mercado, o que re-
presenta uma subavaliação 
de cerca de R$ 227 bilhões.

O ministro-relator apon-
tou ainda uma série de re-
sultados econômicos ruins 
que afetaram negativamen-
te as contas públicas, como 
o fato do Produto Interno 
Bruto (PIB) real per capita 
ter encolhido 4,4% e a taxa 
de desemprego ter subido 
de 9,5%, em janeiro, para 
12%, em dezembro. 

A taxa de inflação anu-
al, de 6,29%, superou o cen-
tro da meta, de 4,5% e qua-
se atingiu o limite superior 
previsto, 6,5%. Todavia, fi-
cou significativamente abai-
xo dos 10,6% registrados 
em 2015. O déficit da União 
atingiu R$ 159,5 bilhões, ou 
2,5% do PIB, enquanto a dí-
vida pública alcançou R$ 
2,89 trilhões - de acordo 
com o ministro Aroldo Ce-
draz, em boa medida de-
vido às altas taxas de juros 
com que o Brasil remunera 
seus credores.

// Escolha

Lista tríplice para a 
sucessão na PGR
chega ao Planalto

O presidente da As-
sociação Nacional 
dos Procuradores 

da República, José Robali-
nho Cavalcanti, entregou 
pessoalmente ao presiden-
te Michel Temer (PMDB) os 
nomes que integram a lis-
ta tríplice para a sucessão 
de Rodrigo Janot como pro-
curador-geral da Repúbli-
ca. Robalinho foi recebido 
por Temer e pelos ministros 
Torquato Jardim (Justiça) e 
Eliseu Padilha (Casa Civil). 

O presidente do Senado, 
Eunício Oliveira (PMDB-
-CE), também participou da 
reunião, que ocorreu na tar-
de de ontem no Palácio do 
Planalto.

Após o encontro, Caval-
canti disse à reportagem 
que a conversa foi rápida e 
que o gesto de Temer ao re-
ceber pessoalmente a lista 
demonstra que o presiden-
te vai respeitar a tradição de 
escolher o procurador-ge-
ral entre os três nomes. “Eu 
acho que o gesto de presi-
dente receber pessoalmen-
te a lista já é um sinal”, disse 
Cavalcanti.

O presidente da entida-
de reforçou que não per-

guntou a Temer se ele vai 
realmente respeitar a lista e 
quanto tempo vai levar para 
fazer a escolha. O procura-
dor lembrou que também 
não fez isso com a ex-presi-
dente Dilma Rousseff (PT). 
Segundo ele, Dilma levou 
dois meses após a entrega 
da lista para anunciar Ro-
drigo Janot para o cargo, em 
2013. Já em 2015, quando 
ele foi reconduzido, o tem-
po foi de apenas 48 horas. 

A lista é composta pe-
los subprocuradores-gerais 
da República Nicolao Dino 
(621 votos), Raquel Dod-
ge (587 votos) e Mario Luiz 
Bonsaglia (564 votos). Per-
guntado se é essencial que 
Temer escolha o primei-
ro da lista, Cavalcanti disse 
que isso é importante, mas 
que compete ao presidente 
a decisão. 

“Não é irrelevante a co-
locação na lista. Agora, a lis-
ta é um rol de escolhas, exis-
te o primeiro colocado, está 
posta. Quem vai ponderar 
e decidir é o próprio presi-
dente, que já falou anterior-
mente que vai respeitar a 
lista”, disse o presidente da 
ANPR.
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OpiniãO

Seca braba
Mesmo com a ocorrência 
de chuvas, o balanço da 
Secretaria de Agricultura 
de Mossoró apresenta um 
número desolador em 2017: 
- As perdas na agricultura no 
município atingiu a marca 
dos 90% no cultivo de milho. 
Quem plantou feijão teve uma 
perda de 80%.

Saúde da Mulher
O Presidente da Federação do 
Comércio, Marcelo Queiroz, 
estará, hoje, na cidade de 
Jundiá para lançar o programa 
da unidade móvel “SESC 
Saúde Mulher” que estará 
no município de amanhã 
até 14 de Julho oferecendo 
gratuitamente exemes e 
orientação as mulheres do 
município.

Dramaturgia na Chuva

Felipe Miguez, um dos 
autores da novela “Cheias de 
Charme”, esteve na plateia do 
espetáculo Chuva de Balas no 
País de Mossoró, ao lado dos 
atores Titina Medeiros e César 
Ferrario.

Exagero derrotado
O Ministério Público 
“precisa ter cuidado, ao 
fazer imputações nas peças 
acusatórias, para não incidir 
em bis idem, o que findou 
acontecendo no presente 
caso” afirmou o Juiz Federal 
Walter Nunes da Silva Junior, 
num raro caso de advertência 
a exageros praticados pelo MP, 
no texto da sentença em que  
absolveu três denunciados 
na Operação Assepcia, pela 
configuração de “bis in idem”, 
a repetição de uma mesma 
sanção.

Dupla jornada
Mesmo que seja cumprido 
o mandato de prisão do 
deputado Disson Lisboa, ele 
poderá continuar a exercer o 
seu mandato. Em Brasília, o 
deputado Celso Jacob (OMDB-
RJ), que está cumprindo 
pena de sete anos de prisão 
em regime semi aberto, 
foi autorizado a continuar 
exercendo o seu mandato de 
Deputado Federal. Ele está 
autorizado a passar o dia na 
Câmara e ir dormir na prisão.

Salvar a Caatinga
O Departamento de Ecologia 
da Universidade Federal 
implantou um experimento 
de restauração de vegetação 
da Caatinga numa escala 
considerada ampla, na Floresta 
Nacional de Açu, dentro 
de uma rede internacional 
que se desenvolve em 16 
países que testam o efeito da 
diversidade de espécies de 
planta sobre o funcionamento 
de comunidades vegetais, 
sendo este o primeiro da 
América do Sul. Está sendo 
usada uma nova técnica de 
plantio, a partir da produção 
de plantas com raízes longas, 
de um metro de comprimento, 
viabilizando o plantio mesmo 
na seca, quando se obteve 
75% de sobrevivência. Contra 
30% nas técnicas usuais. O 
projeto é uma arma contra a 
desertificação.

Tião topa
“Ainda é cedo para pensarmos 
no cargo que disputaremos, 
porque o projeto não é meu, 
pertence as forças que estão 
se unindo para apresenta-lo 

ao RN”, declarou o empresário 
Tião Couto, do alto dos 52 mil 
votos que obteve para Prefeito 
de Mossoró.

Corrida comemorativa
A UFERSA comemora o seu 
cinqüentenário contando os 
anos que funcionou como 
ESAM (Escola Superior de 
Agricultura de Mossoró). E 
programa para sábado, 1º 
de Julho a realização da 1ª 
Corrida da UFRESA, numa 
extensão de 5 Km.

Denúncia inepta
O jornal O 
Estado de S 
Paulo, no seu 

editorial – “a denúncia contra 
o presidente” – é o primeiro 
da grande mídia a questionar 
o assunto: “O resultado do 
generoso prêmio dado ao 
empresário Joesley Batista 
por sua delação envolvendo 
o presidente Michel Temer 
é uma denúncia inepta. 
Finalmente apresentada pelo 
procurador-geral, Rodrigo 
Janot, na segunda-feira 
passada para basear pesadas 
acusações de corrupção contra 
o presidente não acrescenta 
nada ao que havia sido tornado 
público com o vazamento da 
delação de Joesley. Ou seja a, 
a denúncia de Janot contra 
Temer é baseada somente na 
palavra do delator...”

Quase noventa anos de-
pois da doação de uma área 
fora do perímetro urbano de 
Natal na época, ao Aero Clube 
(um dos primeiros formado-
res de pilotos em todo o Bra-
sil) continua o nhém-hém-
-hém sobre o seu retorno ao 
domínio do Governo do Es-
tado. Trata-se de um imóvel 
que não poderá ser vendido 
por estar alienado, integrando 
o Fundo Garantidor de Parce-
rias Público-Privadas, consti-
tuindo para garantir o emprés-
timo realizado para viabilizar a 
construção da Arena das Du-
nas para a Copa do Mundo de 
2014.

O Aéro Clube continua-
va funcionando normalmen-
te como sede social onde eram 
praticadas sete modalidades 
de esporte, do jeito que foi pro-
metido nos anos ´20, quan-
do a área foi transferida para a 
sociedade.

Sem poder ser alienado, 
o Aéro Clube volta para o do-
mínio do Governo do Estado 
e coloca uma primeira dúvi-

da: - O Governo dispõe de es-
trutura suficiente para manter 
as instalações funcionando? – 
Não são poucos os exemplos 
que mostram a dificuldade do 
nosso Governo dar manuten-
ção adequada ao conjunto de 
piscinas, de uma forma geral.

Como ninguém dúvida 
que o patrimônio está rece-
bendo manutenção adequa-
da, todo esse esforço pela re-
tomada da área terminará adi-
cionando mais um, aos enor-
mes problemas que o RN está 
sendo de administrar.

Falando em nome do Go-
verno, o secretário Cristiano 
Feitosa, informou que o imó-
vel não será vendido, pelas ra-
zões conhecidas. E defendeu 

o uso de suas instalações para 
programas de apoios a alunos 
da rede estadual de ensino, 
mesmo admitindo que “tem 
outras coisas sendo pensadas, 
com finalidade pública, mas 
ainda estão sendo estudados”.

Difícil é entender como, 
numa hora em que não con-
segue cumprir com as suas 
obrigações mínimas faz tan-
to esforço para ampliar as de-
mandas para atender a um 
segmento que não está mobi-
lizado no momento.

Segundo o pessoal que 
atua no Aéro Clube, ainda vai 
ter muita água para correr por 
debaixo dessa ponte, com a 
perspectiva de novos momen-
to no caminho judicial, que na 

palavra deles ainda está em 
“fase liminar”: - O Aero Clube 
está requerendo a suspensão 
da reintegração de posse, ten-
do em vista benfeitorias, além 
dos serviços e ações prestadas 
à população, são aspectos que 
não teriam sido analisados na 
decisão judicial.

O advogado Francisco de 
Barros Dias, que representa o 
clube informou que já ter pro-
tocolado o pedido de reconsi-
deração da medida pela Justi-
ça, porque, a primeira decisão 
contrária ao clube, em 2014, 
não haviam surgido os fatos 
novos que apareceram no pro-
cesso, comprovando a impor-
tância dos serviços prestados à 
população.

Há poucos dias, o Aéro 
Clube apareceu no noticiário 
com a assinatura de um con-
trato para loca lizar nas suas 
instalações, a exposição “Casa 
Cor”, responsável pela restau-
ração da sede do América, e 
que assumiu o compromis-
so de restaurar o Aéro na sua 
concepção original.

patrimônio ameaçado

ZUM  ZUM  ZUM

Vendendo lenço

precisa-se de repórteres*

Se por um lado a suspensão na emissão de passaportes, 
anunciada esta semana pela Polícia Federal, gera transtornos 
para quem planejava fazer alguma viagem ao exterior num 
futuro próximo, por outro a medida pode representar algum 
ganho macro, a médio prazo, para a economia local. 

Para contextualizar: a PF suspendeu a emissão de novos 
passaportes no país por tempo indeterminado sob a justifi-
cativa de falta de recursos. A medida foi anunciada em meio 
à relação tensa do governo Michel Temer com a instituição. 

Brigas políticas à parte, a promessa é que os usuários 
atendidos nos postos de atendimento até a última terça-fei-
ra, data da suspensão, receberiam normalmente seus docu-
mentos. Todavia, desde então tem sido impossível solicitar 
ou renovar um passaporte.

Acontece que essa dificuldade para conseguir o docu-
mento é mais um fator de dificuldade para quem deseja sair 
do país – some-se a isso o já conhecido cenário de crise, o 
medo do endividamento, a instabilidade do câmbio, dentre 
outros. 

Assim, quem já decidiu viajar nos próximos meses até o 
fim do ano deve começar a rever seus planos e procurar um 
destino nacional para passar alguns dias, seja só ou com a 
família. 

E é nesse cenário que o Rio Grande do Norte leva van-
tagem. O estado é um dos mais procurados por quem via-
ja pelo Brasil, seja por via terrestre, seja usando o transpor-
te aeroviário.

Com a promessa de voos extras chegando no Aeropor-
to Internacional Aluizio Alves neste mês de julho, a cidade já 
se adiantou em reforçar sua estrutura de hotelaria e serviços 
para dar conta da demanda e a expectativa é que essa pre-
sença maior de turistas por aqui no período ajude a consoli-
dar a capital potiguar como o destino do ano no mercado tu-
rístico nacional. 

É aquela velha história de escolher entre chorar ou ven-
der lenços - ou, nesse caso, aproveitar a crise para vender 
nosso peixe como o mais viável a ser posto à mesa. 

A boa notícia para quem não desistiu de fazer uma via-
gem internacional ainda em 2017, todavia, é que ontem mes-
mo o governo federal informou que enviaria ao Congresso 
Nacional projeto de lei propondo abertura de crédito suple-
mentar acima de R$ 102 milhões para o Ministério da Justi-
ça conseguir regularizar os pagamentos para emissão de pas-
saportes. A abertura do crédito é urgente, e a Comissão Mis-
ta de Orçamento pode votar o projeto ainda nesta semana e 
o Congresso Nacional, na próxima semana.

A uma profissão coube o destino de contar as aventuras 
da espécie humana sobre a terra. Um oficio de complexa de-
finição que reúne técnica, arte, ética e sorte – em variáveis im-
previsíveis na equação que resulta na construção da realidade. 
Um trabalho árduo alicerçado sobre o inesperado e indubita-
velmente dependente do outro: a fonte e, logo depois, o públi-
co. Para desempenhar esta função, é necessário, quase sempre, 
abrir mão de finais de semana e feriados. Romper o cansaço 
por longas esperas – da antessala ao telefone, passando pela 
mensagem que custa chegar. Ter paciência e firmeza. Exercer 
a capacidade constante da dúvida e, também, do altruísmo. Ser 
inconformado com as incongruências da vida e dar aspas a 
quem precisa ser ouvido e, ainda, mostrar o rosto de quem pre-
fere o silêncio das ilicitudes. É indispensável ter faro para sepa-
rar o trigo do joio e encontrar as melhores histórias. E acima de 
tudo: carregar consigo a sensibilidade humanizadora da espe-
rança por dias melhores, ainda que o cenário seja de guerra ou 
insista em dizer o contrário.

Em um mundo movido pelo fetiche da velocidade e das in-
terações virtuais, o espaço da reportagem tem sido redimen-
sionado e supostamente subjugado ao da opinião. Quando to-
dos podem falar e escrever, fica difícil ouvir e ler. O que não po-
demos perder nesta atmosfera binária é que somente com a 
construção de conteúdo informativo feito com um DNA de no-
vidade, propósito, veracidade e credibilidade é que consegui-
remos nos guiar enquanto cidadãos – e mais: filtrar sofismas e 
não embarcar no compartilhamento de falácias. 

O lugar deste sujeito é trabalhar em frente às telas e às ruas: 
trazendo luz, colocando lupa, desacomodando sociedade e 
poder público e apontando soluções. Quando pensamos em 
democracia e sociedade, lá está o jornalismo profissional, que 
reúne sujeitos que vivem do seu trabalho, que têm dimensão 
dos limites da atuação, que compreendem o papel de interlo-
cutor, e não julgador. Aqueles que não descansam até ver o úl-
timo ponto final – seja da legenda da foto ou da lauda aprova-
da. Aqueles que contam histórias reais na tentativa de transfor-
mar o mundo ao redor. Aqueles que sabem que o único fisca-
lizador do seu ofício é a própria sociedade. O óbvio, não raro, 
precisa ser dito. Todo repórter é jornalista, mas o contrário não 
se traduz em verdade. Assim, o jornalismo só faz sentido com 
a existência de uma espécie aparentemente em extinção: o re-
pórter. Precisamos cada vez mais de repórteres que temperem 
o nosso cotidiano com prestação de serviço, densidade, estra-
nhamento e alívio.

* Por Leandro Olegário é jornalista e professor universitário. 

Editorial rodaviva@novonoticias.com

• O Governo da Paraíba inicia, 
hoje, o pagamento de Junho do seu 
funcionalismo. Amanhã, estarão 
pagos todos os servidores ativos e 
inativos.
• A FICRO, Feira Industrial 
e Comercial do Oeste, está 
confirmada, em Mossoró de 13 a 16 
de Setembro.

• Decreto definiu nova 
regulamentação da Secretaria de 
Planejamento de Natal.
• A Assembléia Legislativa aprovou 
mais um mês colorido: Setembro 
Verde pela inclusão de pessoas com 
deficiência. Projeto da deputada 
Márcia Maia.
• Hoje é o Dia da Telefonista.

• Uma missa, celebrada pelo padre 
Murilo, hoje no estádio Franqueirão, 
marca o 102º aniversário do ABC.
• A vereadora Natália Bonavides 
evoluiu desenvolta na Cidade Junina. 
De um velho companheiro: “Te cuida 
Mineiro”.
• Hoje é o Dia do Pescador. Dia do 
Papa.

• A Prefeitura decidiu recapear com 
asfalto a avenida Prudente de Morais 
no treco da Alexandrino de Alencar a 
rua Mossoró.
• Para não passar em branco: Viva 
São Pedro.
• Definida a data da 23ª Cientec, 
maior  evento de Extensão da UFRN: 
- 25 a 27 de Outubro.     

DO PROFESSOR FELIPE AZEVEDO NO 
DEBATE SOBRE O CONSUMO D MACONHA 
REALIZADO PELA UFRN.

“O mercado de droga é 
considerado inelástico, assim 
como a vinda de água”.

Artigo Everton Dantas
Jornalista    silvioandrade@novojornal.jor.br
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Caro leitor, precisei apenas 
de avistar um Juazeiro com sua 
sombra silenciosa sobre a terra 
pedregosa e espinhosa ou um 
pássaro solitário em um galho 
seco de jurema para deixar mi-
nha memória soltar-se des-
fiando o fio de Ariadne. Mais 
ainda: a leitura diletante de um 
número considerável de pági-
nas escritas por Osvaldo La-
martine derramou luminosi-
dade sobre um tempo de mi-
nha s experiências de meni-
no como sertanejo do Seridó 
e hoje adulto como leitor indo 
aqui e ali visitar essa região. 
Não sou regionalista nem bair-
rista. Meu coração é maior que 
o mundo, mas o Sertão do Se-
ridó não cabe dentro dele. Não 
sou nem serei o poeta do Seri-
dó de velhos casarões nem de 
sertanejos encouraçados, tam-
bém não hastearei bandeiras 
nem defenderei terras amea-
çadas. O sentimento telúrico 
é mais importante. À sombra 
daquele Juazeiro, espinhosa-
mente, sentado mastiguei juá, 
bebi cerveja e avistei o mar de-
trás do azul sertão das serras. 
Os sobreviventes por minha 
visão passavam; eram poetas 
honrados; poetas que moravam 
na Rua Grande. As outras ruas 
eram pequenas e não cabiam os 
poetas; só nelas cabia a poeira.

O asfalto que se estende nas 
estradas indica uma cultura em 
extinção. O duro solo do Seridó 
já não conserva mais suas raízes, 
já não conserva mais as som-
bras de velhos juazeiros, e o sol 
cai a pino sobre a terra desnu-
dada pelos homens e pelo pro-
gresso. Mesmo assim, ainda 
podemos dizer: o Seridó ofere-
ce alguns vestígios, veredas do 
Sertão, uma natureza não des-
truída pelo homem. Detrás de 
serras e rios de pedras pode-se 
avistar uma região de nostál-
gica beleza e entrecortada por 
serrotes e cabeços cujo aspec-
to é muito pitoresco, ainda que 
melancólico. Um clima seve-
ro envolve nossa alma de luto; 
e é somente com o tempo que 
sentimos certa esperança des-

pertando nossa atenção para 
certos horizontes...

Grande Sertão do Seridó: 
houve um tempo que o Seri-
dó era altamente cultivado. 
Dir-se-ia que o Seridó foi uma 
espécie de reinado do ouro 
branco. Cultura alvejada de al-
godão. Havia uma seriedade 
nisso. Uma seriedade que le-
vava a pensar mais no traba-
lho que nos prazeres, mesmo 
com a natureza que encanta-
va e convidava ao ócio nas sa-
las de casarões de barro fortifi-
cados com linhas de carnaúba; 
salas grandes com janelas lar-
gas com o vento seco/agradá-
vel durante o inverno, cobrin-
do a barra da serra de nebli-
na até perder-se de vista nossa 
triste impressão. Um silêncio 

estranho na natureza parecia 
nos assombrar e bater o cora-
ção. O tempo ali passava lenta-
mente, mais lento que em ou-
tros lugares.

Grande Sertão do Seridó 
que deixei há muito tempo. A 
vida de um povo! As casas de 
um povo! Ali suas lembranças 
são diversas: as esporas, as pal-
matórias, tudo de acordo com 
o costume antigo. A figura do 
vaqueiro vestido com suas ar-
maduras, erguido parecen-
do pronto a lutar. Essas ima-
gens tão vivas, imagens livres-
cas/históricas de ações outrora 
desdobram uma melancólica 
impressão barroca; impressão 
tão real que se ouve até e ainda 
o tinido das esporas na noite si-
lenciosa do menino que chora.

Grande Sertão do Seridó

“O homem compromete a 
obra de Deus:  
é o bobo da vida.”
António Ferro

1. ELEIÇÃO
O vereador Raniere Barbo-

sa demonstrou, com a eleição 
de ontem do futuro presiden-
te da Câmara Municipal toda 
a sua habilidade política e um 
fato que permitir muitas leitu-
ras como fato político.

2. MUDANÇA
A eleição do vereador Pau-

linho Freire não foi pacífica 
apenas por não ter adversários, 
e com tanta antecedência - vai 
presidir no biênio 2019/2020, 
pela ausência de fatores exter-
nos ao seu plenário. 

3. AUSENTE
A tradicional força do pre-

feito que sempre foi determi-
nante não existiu desta vez, ga-
rantindo aos vereadores uma 
valorização que leva o Poder 
Executivo a negociar com a 
maioria independente.

4. ALIÁS
O prefeito antes de viajar 

ao Rio sentiu o novo quadro 
quando não obteve aprovação 
para pedido de 35% de mar-
gem de remanejamento orça-
mentário. A Câmara aprovou 
10% na primeira etapa.

CANO - O governador 
Robinson Faria já sabe: se não 
apertar com chave de roda 
os parafusos da Caern o seu 
governo não fecha, em 2018, 
com Natal 100% saneada. O 
cronograma pode entrar pelo 
cano. 

DESAFIO - Hoje o principal 
desafio do governo é manter 
o ritmo na construção das 
duas estações elevatórias 
indispensáveis ao sistema 
de saneamento. Luta do 
governador é cumprir datas 
sem paralisações.  

GUME - A Assembléia fez 
as contas e poderá nos 
próximos dias extinguir cerca 
de quinhentos pequenos 
cargos dos gabinetes dos 
deputados. É a única saída 
para ajustar as contas ao 
limite prudencial.

ALIÁS - Quase todos os 
deputados sofrerão cortes 
na carga de assessores, mas 
alguns deles, dependendo 
da cota por gabinete, 
poderão ter direito a algumas 
contratações. Tudo depende 
do que for pactuado. 

PODE - O advogado Augusto 
Carlos Viveiros pode ser o 
candidato a deputado federal 
apoiado pelo seu sobrinho, o 
deputado e atual presidente 
da Assembléia, Ezequiel 
Ferreira. Depende dos 
efeitos.

RISCO - A decisão, segundo 
algumas almas que andam 
pelos corredores graníticos 
da Assembléia, passa pelo 
desgaste junto aos deputados 
estaduais. Ezequiel é 
candidato a continuar 
presidindo a AL.

VIDA - A leitura da biografia 
de Lima Barreto - ‘Triste 
Visionário’ – da antropóloga 
Lilia Schwarcz, é a mais 
impressionante aventura 
da atual temporada de 
lançamentos. São 500 páginas 
de revelações.

RIQUEZA - Bem ilustrada, 
com ricas e detalhadas 
anotações, cronologia e 
bibliografia, essa nova 
biografia de Lima Barreto 
vai realmente muito além da 
história antes contada por 
Francisco de Assis Barbosa. 

PALCO

CAMARIM

Dudu Camargo
Um fedelho fabricado pelo velhinho do baú (da vergo-

nha) sobre uma conotação midiática e uma total falta de 
respeito com a garota Maísa, que se não estiver participan-
do da farsa, foi manipulada a realmente “levantar” o nome 
deste enlatado. Nossa mídia é medíocre.
Jobson Galdino
Via Facebook

 Wilma de Faria
Qual o critério que usaram ou vão usar para home-

nagear a Wilma? Esquecem todos os envolvimentos em 
corrupção?
Iago Xavier
Via Facebook

Wilma – 2
Eita, província! Quando penso que nada mais me sur-

preende leio uma idiotice desta. Bando de malucos in-
competentes! Espero que em quem votei esteja fora des-
ta palhaçada.
Neuma Mesquita
Via Instagram

Wilma – 3
Acho que deveriam terminar uma obra bem feita, que 

tenha longa duração e faça uma homenagem justa. Só um 
exemplo: as paradas de ônibus do tempo em que Vilma foi 
prefeita duraram mais de 20 anos e eram em concreto, isso 
foi um exemplo dentro de vários que podemos citar.
Bruno Teixeira
Via Instagram

Confusão
Renan em outro episódio já entrou em embate com ou-

tro senador do RN e também foi contundente na alegação.
Rodrigo Lima
Via Instagram

Homenagens
Vamos logo ver qual vai ser a Rua com o nome de Hen-

rique Alves. Cedo ou tarde todo mundo morre, se a cada 
um que morrer for trocar o nome de ruas ou obras, vai vi-
rar bagunça.
Jailson Morais
Via Instagram

cartas@novonoticias.com
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O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

Mudança de fase
Durante toda a vida, passamos por diversos momentos 

pessoais de transição nos quais tudo aquilo que estávamos 
acostumados a fazer ou ser, deixa de ser nosso modo domi-
nante de comportamento e é substituído por um outro. Es-
tas mudanças podem ser suaves e pontuais ou bruscas e 
completas. 

Algumas destas passagens são clássicas na existência hu-
mana, como a adolescência e o casamento. Outras podem 
ser indesejadas, como a necessidade de tornar-se a base de 
uma casa, após a morte dos pais. Muitas, porém, felizmen-
te são frutos de nossos próprios esforços e representam uma 
passagem para um novo estágio de nossa maturidade viven-
cial. A obtenção de um diploma de nível superior ou uma 
promoção em um emprego são alguns exemplos clássicos 
de transformações “planejadas” e, muitas vezes, esperadas 
pelas pessoas.

Indiferente da natureza de uma mudança em nossa vida, 
tais momentos carregam em si uma áurea quase mágica, en-
volta em um misto de sentimentos que as fazem serem mar-
cantes para sempre. São os momentos ímpares, quando feli-
cidade e tristeza parecem coabitar nossa alma e nos trazem 
sensações de plenitude e vazio quase simultâneas.

Em tais momentos, “filmes” de uma vida inteira desdo-
bram-se em nossas cabeças. Examinamos e tentamos rever 
cada passo e cada curva que nos levou à tal mudança. Orgu-
lhamo-nos das vitórias e de todo o suor des-pendido e chora-
mos ao lembrar, já com saudades, dos momentos alegres de 
nossa “vida pregressa”. 

Passado, presente e futuro passam a fazer parte de um 
mesmo momento. Olhamos para trás e para o presente com 
quase a mesma certeza com a qual já começamos a proje-
tar o futuro. 

Na maioria dos casos e, sobre-tudo, nas mudanças plane-
jadas, não somos dominados por grandes dúvidas sobre a es-
colha tomada e nem sobre os desafios que virão. Tampouco 
é o sentimento de um eventual arrependimento que nos faz 
chorar. Afinal de contas, esta mudança, tão arduamente de-
sejada e planejada, foi forjada com muita determinação e co-
ragem. En-tendo que dentro do sentimento de tristeza que 
permeia parte deste momento exista algo muito mais “doce”: 
talvez uma espécie de nostalgia,oumesmo, apenas uma gos-
tosa sensação de saudade. 

Minha coluna de hoje é dedicada àqueles que tem a co-
ragem de mudar. Ela busca enaltecer a coragem, o esforço e 
a conquista daqueles que não se contentaram em ficar em 
suas “zonas de conforto” e que almejaram novos voos. 

Na área educacional dizemos que não ofertamos apenas 
um serviço. Nossa missão é possibilitar que sonhos se reali-
zem. Estes sonhos, porém, não são “ganhos”, mas conquista-
dos em uma jornada árdua de auto desafios contínuos. Exa-
tamente igual a natureza presente naqueles que buscam mu-
dar...evoluir... e crescer!

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novonoticias.com

Neste São Pedro, enquanto ardem as fogueiras, o ensaísta e poeta Francisco Ivan derrama os olhos no 
grande sertão do Seridó, o território encantado da infância, rupestre e monumental, acordando velhos e 

doces sentimentos na noite silenciosa e mágica do menino.

Francisco Ivan
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Denúncia

Situação da rua Rio Nilo, uma das principais vias do Par-
que Industrial em Parnamirim-RN. Devido ao descaso, li-
nhas de ônibus que atendem o bairro estão sendo obriga-
das a mudar seu itinerário, fazendo com que os passageiros 
andem mais em busca do transporte coletivo.
Enquanto isso, a Prefeitura de Parnamirim nada faz.
Via NOVOWhats

Homenagem a Wilma
Com relação à notícia de que algumas pessoas querem 

prestar homenagem a Sra. Wilma de farias, com todo res-
peito, mas acredito que poderia se criar algo novo para esta 
homenagem.
Célia Araújo
Via NOVOWhats

Homenagem a Wilma - 2
Muito justa a homenagem em nomear a ponte de Wil-

ma de Faria. Até porque assim já é chamada por grande par-
te da população da Redinha, que infelizmente desconhece 
Newton Navarro. E Salgado Filho? Este nem que deu nome 
à avenida sabia.
Salesia Dantas
Via NOVOWhats

Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramen-

ta rápida e eficiente no recebimento e envio de informações. 
Através dele, você tem acesso a três boletins de notícias com 
os destaques do momento, tanto do Brasil quanto do mundo. 
Além disso, você também tem a sua disposição um canal rápi-
do para fazer denúncias, sugerir pautas e muito mais.Se você 
tem aquela denúncia para fazer e não sabe a quem recorrer, o 
NOVOWhats dá espaço para sua reclamação e te ajuda a di-
vulgar o seu problema no boletim do 12h.Se você gosta de fi-
car por dentro das últimas do trânsito, o boletim da noite é o 
ideal para você, pois além de um resumão de notícias, ele tam-
bém oferece um super radar do trânsito.

Gostou? Adiciona a gente pelo 9 9113 3526 e aproveite!

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

Lucas Souza Dorta *

Nos dias atuais, a mídia 
está muito presente na vida 
das pessoas, principalmente 
com a expansão da internet, 
que de certa forma aumen-
tou o conteúdo comunica-
cional e as plataformas volta-
das para a comunicação. Po-
rém esse boom da expansão 
midiática não trouxe apenas 
pontos positivos para a área. 
A exigência da instantaneida-
de leva a uma apuração nem 
sempre com qualidade, o ex-
cesso de informação está dei-
xando a sociedade confusa 
pelo fato de ter aumentado 
a divulgação de notícias fal-
sas (fake news) como se fos-
sem verdadeiras, ou seja, há 
muito menos questionamen-
tos, além disso, as redações 
estão cada vez mais enxu-
tas e os profissionais da área 
perdem noites de sono com 
medo das crescentes demis-
sões. O grande número de de-
missões, as notícias falsas e o 
excesso de factualidade são 
os principais problemas que 
causaram uma crise na mídia 
contemporânea e que devem 
ser discutidos a seguir.

A mídia contemporânea 
obriga o jornalista à factuali-
dade. Se por um lado isso dei-
xa o consumidor da notícia 
informado de forma mais rá-
pida sobre determinado fato 
ou serviço, por outro a apura-
ção pode ser mal feita e acon-
tecer uma divulgação de no-
tícia que não seja verdadei-
ra. Existe uma possibilidade 
cada vez menor de aprofun-
damento do conteúdo, já que 
há uma corrida para informar 
o fato o mais rápido possível. 
A preocupação com a quali-
dade da informação continua 
sendo importante, porém 
pode passar a ser secundária.

Outra mudança que essa 
instantaneidade pode trazer 
é a notícia cada vez mais cur-
ta, o que podemos classificar 
como uma twittertização do 
conteúdo jornalístico. Mes-
mo que a apuração apresen-
te poucos fatos interessantes, 
existe a necessidade de jogar 
esse conteúdo o mais rápi-

do possível na rede de infor-
mações. Além disso, o repór-
ter pode acabar divulgando 
algo que foi dito de uma fonte 
questionável e acaba se per-
dendo no fluxo de informa-
ções. Mas a necessidade do 
factual exigida pelas empre-
sas deixa a reflexão menor, 
pois tudo tem que ser feito 
em um curto espaço de tem-
po para atender a um públi-
co que exige mais velocidade 
em relação à qualidade. Co-
meça a aparecer um públi-
co cada vez menos crítico e 
a notícia curta cria o costume 
de ler muito menos do que 
antigamente.

As novas tecnologias de 
mídia contemporânea tam-
bém permitem uma atuali-
zação da informação de for-
ma mais simples, o que exige 
ainda mais essa factualidade. 
É mais fácil levar novidade ao 
público e tudo pode ser alte-
rado em questão de segun-
dos. A longo prazo isso pode 
causar um certo relaxamento 
na apuração da notícia antes 
dela ser divulgada já que ela 
pode ser alterada e atualiza-
da em pouco tempo. Uma in-
formação com pouco conte-
údo pode ser jogada na rede 
somente para gerar cliques e 
dar a sensação ao público de 
que ele está sendo bem in-

formado naquele veículo so-
mente pelo fator da notícia 
instantânea.

Por incrível que pareça, 
um dos motivos da crise da 
mídia contemporânea é o ex-
cesso de informações. Os ve-
ículos midiáticos atuais po-
dem até ter trazido uma cer-
ta pluralidade e diferentes 
visões ideológicas sobre de-
terminados acontecimentos; 
porém, em meio a tantas in-
formações, o público acabou 
se perdendo sobre o que é 
verdadeiro e falso. Isso gerou 
uma indústria chamada fake 
news onde informações fal-
sas com apelo emocional ga-
nham um grande público que 
difunde as ideias sem contes-
tar aquilo que foi divulgado 
e espalham boatos que cola-
boram com a crise na mídia 
contemporânea.

A questão da fake news 
gera uma crise tanto na mí-
dia atual quanto na socieda-
de em geral, a prática da difu-
são de boatos pode se tornar 
cultural a longo prazo empo-
brecendo o debate racional 
e acabar sendo uma concor-
rência do jornalismo sério, já 
que os boatos tem uma gran-
de repercussão e muitas ve-
zes o público acaba achando 
mais interessante do que as 
informações com mais cre-

dibilidade. Esse é um fator 
da crise da mídia contempo-
rânea que não será comba-
tido de maneira simples já 
que hoje é mais fácil pesso-
as com péssimas intenções 
criarem seu próprio canal de 
comunicação.O assunto do 
fake news já foi até tema de 
discussão da ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas). De 
acordo com o site da Agência 
Brasil, no dia 3 de março des-
te ano, relatores da institui-
ção disseram que esse tipo de 
notícia representa uma pre-
ocupação global e pode ser 
um risco de violência contra 
o jornalismo e um motivo de 
desconfiança pública nos jor-
nalistas. Podemos notar que 
essa indústria do fake news 
pode ter sido uma das prin-
cipais responsáveis pela cri-
se da mídia contemporânea, 
já que isso diminui a credibi-
lidade dos conteúdos midiá-
ticos. Até a rede social Face-
book se preocupou e no dia 
12 de janeiro lançou o “Pro-
jeto Jornalismo” com o intui-
to de combater notícias fal-
sas, porém sempre é bom 
desconfiarmos das intenções 
dessa preocupação.

Lucas Souza Dorta é 
estudante de Jornalismo

O circulo vicioso das “fake news” e o 
futuro do jornalismo

Gerson de Castro
Jornalista | gersondecastrojornalista@gmail.com

Jornal de Gerson de Castro
Jornalista | gersondecastrojornalista@gmail.com

Jornal de

Senhor leitor O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

+LIDAS

NOVO no Google News Lab Summit Brasil. Profissionais 
convidados pelo Google discutem inovação no Jornalismo.

Wilma pode tomar ponte e 
avenida de Salgado Filho e 

Navarro: 

Renan Calheiros ataca 
Garibaldi citando Henrique 

Alves; assista:

Tentativa de assalto termina 
com morte em Nova 

Parnamirim: A linda praia de Caraúbas, interior do RN.
Foto: Bruno Mello
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Dólar  Comercial: 3,285 Ibovespa: +0,56%    62.017,97

Selic: 10,25% IPCA: +0,31%Euro 3,737

Projeto Inova Moda do Sebrae RN aponta tendências para moda inverno 2018 e caminho para 
empresas serem lucrativas e inovadoras no setor que amplia espaço para pequenos negócios

marcas vão ter que repensar e 
redesenhar modelo de negócios

A 
indústria da 
moda e seus ato-
res precisam es-
tabelecer uma 
nova postura, 

mais humanizada, mais tole-
rante e, principalmente, mais 
inclusiva, sem distinção de 
idade, raça, sexo ou classe so-
cial. Isso porque, em meio à 
pluralidade de consumido-
res, as empresas do segmen-
to precisam minimizar riscos 
sem abrir mão do potencial 
de inovação. As marcas terão 
de repensar os negócios e re-
desenhar práticas ao longo 
da cadeia de valor, contem-
plando conceitos, como sus-
tentabilidade, aceitação das 
diferenças, moda com pro-
pósito, visão colaborativa e 
respeito às tradições.

Em síntese, essa é a visão 
da equipe de especialistas do 
projeto Inova Moda, desen-
volvido pelo Senai e Sebrae, 
para a moda inverno 2018. “A 
pedra angular para se traba-
lhar com moda hoje é abra-
çar a diversidade. A moda ga-
nhou um olhar mais huma-
nizado”, explica a designer de 
moda e consultora do Senai, 
Jady Rocha, durante o lan-
çamento do sétimo ciclo do 
projeto, na noite da segun-
da-feira (26), no auditório da 
Fiern. A designer proferiu a 
palestra de abertura do pro-
jeto, que traz o tema ‘Utopias’, 
como proposta inspiradora 
para o próximo inverno.

Para Jady Rocha, o con-
ceito de coexistência, de acei-
tar as diferenças, o espírito de 

igualdade, que une o antigo e 
o novo, deve estar na mente 
das marcas ao desenvolver 
as suas coleções. “O consu-
midor não busca mais uma 
roupa, busca um propósito. 
Isso precisa estar traduzido 
nas peças”, recomenda a con-
sultora. Em relação à moda 
inverno, ela também adianta 
que as coleções tende a ficar 
cada vez mais atemporais. As 
grandes marcas, como a Dol-
ce & Gabbana, já estão elimi-
nando coleções por estações.

PEQUENOS
Em relação às oportuni-

dades, Jady Rocha acredita 
que os pequenos negócios 
que produzem moda numa 
estiveram em tão boa fase. “O 
olhar sai dos grandes e volta 
para os pequenos, em todos 
os sentidos, o que é uma ex-
celente oportunidade para 
micro e pequenas empresas. 
As grandes marcas estão de 
olho em pequenos merca-
dos, antes pouco explorados”.

Essas ideias estão con-
densadas no Caderno de 
Tendências, que é o eixo cen-
tral das atividades do pro-
jeto. O material com as ten-
dências foi elaborado por 
uma equipe de especialistas 
do setor de todo o país, que 
pesquisaram sobre tecnolo-
gia, comportamento, moda, 
mercado e design.  O cader-
no foi dividido em mix de in-
fluências, que foram intitula-
dos de ‘Coexistência’, ’Versão 
Beta: um estado de melhoria 
contínua’ e ‘À La Carte’.

O Inova Moda é voltado 
para empresários, estudan-
tes de moda e estilistas, que 

no Rio Grande do Norte for-
ma um público de mais de 
200 pessoas participantes. 
A proposta do projeto é mo-
tivá-los com conhecimento 
em metodologias de pesqui-
sa e orientação para o desen-
volvimento de produtos dife-
renciados e competitivos de 
moda, com base nas tendên-
cias de mercado.

Ao lado do diretor de ope-
rações do Senai, Emerson 
Cunha,  do diretor do Cen-
tro de Educação e Tecnolo-
gias Clovis Motta, Genildo 
Peixoto, e da  gestora do Ino-
va Moda no Sebrae, Verônica 
Melo, o diretor técnico do Se-
brae no Rio Grande do Nor-
te, João Hélio Cavalcanti, par-
ticipou do lançamento do 
novo ciclo do projeto e desta-
cou que a iniciativa chega ao 
sétimo ciclo consolidado.

“O sucesso de um a se dá 
pela inovação, mas principal-
mente pela criatividade, que 
os participantes buscam nes-
se projeto. Ações continua-
das, como essa, podem trans-
formar a realidade dos negó-
cios desse setor. Acreditan-
mos que esse investimento 
tem dado retorno àqueles 
que estão nessa cadeia pro-
dutiva”, supõe o diretor.

Para isso, o projeto ofe-
rece gratuitamente capaci-
tação nas áreas de metodo-
logias de pesquisa e desen-
volvimento de produto de 
moda, envolvendo as áre-
as Têxtil, Confecção, Gemas, 
Joias, Bijuterias, Couro, Cal-
çados e Artefatos. Até esta 
sexta-feira (30) serão realiza-
das 4 oficinas técnicas para 
os participantes, uma por dia.

cleonildo melo 
Da Agência Sebrae

//Projeto inova moda aponta tendência mais tolerante das marcas, inclusive com a idade na hora de criar

LUCA TOMBOLINI

REPRODUÇÃO

I niciada a contagem re-
gressiva para a chega-
da da Liga dos Vendedo-

res a Natal. Em uma noite que 
reunirá ciência, teatro e moti-
vação, os palestrantes Fabrí-
cio Medeiros, Ricardo Ventu-
ra e Leandro Branquinho es-
tarão juntos no maior treina-
mento de vendas já realizado 
na capital potiguar, marcado 
para o dia 6 de julho, no Ho-
tel Holiday Inn Natal. O últi-
mo lote de inscrições para o 
evento já está aberto.

"A Liga surgiu do incon-
formismo. Três super-heróis 
das vendas estavam cansa-
dos das desculpas esfarrapa-
das para não bater meta, can-
sados da gangue do mimimi, 
do esquadrão do mau atendi-
mento; cansados da auto-aju-
da barata em que as pesso-
as vão para os eventos e não 
aprendem nada sobre ven-
das, e esquecem em um pis-
car de olhos", conta Fabrício 
Medeiros, o "Faca na Caveira".

Quem abre o evento é Ri-
cardo Ventura, "O Mentalis-
ta". Ele apresenta a Psicolo-
gia do Consumo aplicada às 

vendas e negociações, além 
do poder da neuropersuasão. 
"Os participantes ganham 
um novo mindset, ampliando 
assim sua consciência e men-
talidade ao mundo oculto das 
vendas. Eles ficam prepara-
dos para receber as técnicas, 
de forma consciente, toman-
do todo controle das vendas 
e negociação e a mente dos 
seus compradores", conta.

Leandro Branquinho é 
"O Especialista" e traz técni-
cas de vendas contadas com 
exemplos práticos. Após per-
correr todo o Brasil em bus-
ca de super-heróis das ven-
das, ele apresenta essas histó-
rias, técnicas, e como elas po-
dem ser implementadas com 
exemplos reais, apesar do 
momento difícil que o Brasil 
viveu no ano passado.

"Encontramos muitos 
profissionais que estão fa-
zendo a diferença, que es-
tão realmente conseguin-
do mais clientes, conseguin-
do aumentar mix de vendas 
e ter mais lucratividade. Além 
de histórias, cada participan-
te aprende o passo a passo, 

de como implementar cada 
uma das técnicas que são 
apresentadas".

As vagas para o treina-
mento são limitadas e as ins-
crições podem ser feitas pelo 
site da Mundi Turismo (www.
munditurismo.com.br), or-
ganizadora do evento. Mui-
tas empresas confirmaram 
presença e vão levar seus co-
laboradores para este mo-
mento especial de capacita-
ção. Há pacotes para empre-
sas, entidades e associações e 
a venda é feita também pelos 
telefones (84) 99968-9979 , 
(84) 98703-0889 e (84) 3346-
2364, e pelo WhatsApp (84) 
99434-1836.

"Tudo é feito através de 
um show único, uma experi-
ência única em que os parti-
cipantes vão sair do evento 
se sentindo realmente super-
-heróis de vendas. Diferente 
de eventos em que existe so-
mente a auto-ajuda, cada par-
ticipante sai com um monte 
de ideias, ferramentas e téc-
nicas para serem implemen-
tadas logo no dia seguinte", 
completa Branquinho.

// Vendas

natal entra na contagem regressiva 
para receber a Liga dos Vendedores
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Instabilidade leva  pessoas 
a procurarem corretoras 

M
uito longe 
de Brasília, 
a Bolsa de 
Valores de 
São Paulo 

teve queda de 8,8% e viu o dó-
lar comercial disparar depois 
das polêmicas da política na-
cional de maio, alcançando 
R$ 3,389 na venda. A Iboves-
pa testemunhou o maior sal-
to no valor da moeda estadu-
nidense desde 1999, quan-
do o governo brasileiro dei-
xou de controlar o câmbio 
diretamente.

Grandes empresas na-
cionais também tiveram for-
te queda em seus papéis. 
Era apenas mais um capí-
tulo da crise brasileira que 
se arrasta desde 2014. Mas 
não parou por aí: novas gra-
vações em vídeo, áudios, de-
poimentos e julgamentos, 
além do andamento das re-
formas, fizeram o caos avan-
çar sobre a área econômica 
-- o que deixou muita gente 
que não tem nada com isso 
desnorteada.

Novatos na Bolsa, pessoas 
com viagens para o exterior 
na agenda e mais milhares 
de brasileiros vêm se acos-
tumando com a volatilidade 
da moeda nacional na hora 
de calcular o câmbio. E, para 
tal, passaram a procurar com 
certa assiduidade a ajuda das 
corretoras de valores como a 
Levycam, uma das líderes do 

segmento.
Alinhada às resoluções 

burocráticas que antecedem 
o caminho com o Banco Cen-
tral, a Levycam monitora o 
mercado nacional e interna-
cional, oferecendo soluções 
nas operações de câmbio 
de importação, exportação 
e financeiro. De acordo com 
analistas, o contexto políti-
co brasileiro tem feito o câm-
bio passar por grandes varia-
ções, corroborando a supos-
ta interdependência entre os 
dois setores.

A chamada "falta de previ-
sibilidade" ameaça o corte de 

juros e coloca o mercado em 
constante estado de alerta, o 
que continua a impactar na 
variação do dólar e do euro, 
principalmente. A instabilida-
de faz com que muitos inves-
tidores demandem maior re-
torno e, como a taxa de juros 
brasileira não leva em conta o 
risco, a procura por reais di-
minui enquanto a por dólares 
aumenta. O economista Chi-
co Pessoa confirma a tese: "Se 
o mercado sente medo, ele 
vai buscar se proteger através 
do dólar. Ele (mercado) não 
gosta de incertezas".

Ainda segundo especia-

listas, a crise continuará afe-
tando a economia até 2018, 
quando novas eleições acon-
tecem e uma nova postura 
econômica poderá ser espe-
rada dos eleitos. Pesquisador 
do Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da FGV (Fundação 
Getúlio Vargas), Julio Mereb 
defende que "o processo de 
recuperação econômica bra-
sileiro deve ser lento e abaixo 
do esperado". Para quem não 
quer ser afetado, ou ao me-
nos afetado em menor escala, 
recorrer às corretoras, como 
a Levycam, virou questão de 
necessidade.

Da Agência Estado 

//Com medo da situação econômica e crise política, mercado vai em busca de dólares para se proteger 
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// Banco Central 

Juro do rotativo do cartão 
de crédito tem redução 
de 363,3% em maio

O juro médio total 
cobrado no rotativo 
do cartão de crédito 

caiu 64,8 pontos porcentuais 
de abril para maio, informou 
nesta quarta-feira, 28, o 
Banco Central. Com isso, 
a taxa passou de 428,1% 
para 363,3% ao ano. O forte 
recuo da taxa do rotativo 
foi resultado direto das 
novas regras de migração 
da modalidade, que 
começaram em abril.

O juro do rotativo ainda 
é a taxa mais elevada desse 
segmento e também a mais 
alta entre todas as avaliadas 
pelo BC, batendo até mesmo 
a do cheque especial. 

Dentro desta rubrica, a 
taxa da modalidade rotativo 
regular passou de 297,7% 
para 247,5% ao ano de abril 
para maio. Neste caso, são 
consideradas as operações 
com cartão rotativo em que 
houve o pagamento mínimo 
da fatura. 

Já a taxa de juros da 
modalidade rotativo não 
regular passou de 520,2% 
para 445,1% ao ano. O 
rotativo não regular inclui 
as operações nas quais o 
pagamento mínimo da 
fatura não foi realizado.

No caso do parcelado, 
ainda dentro de cartão 
de crédito, o juro caiu 2,2 
pontos porcentuais de abril 
para maio, passando de 
162,2% para 160,0% ao ano. 

Em abril, começou a 
valer a nova regra que obriga 

os bancos a transferir, após 
um mês, a dívida do rotativo 
do cartão de crédito para 
o parcelado, a juros mais 
baixos. 

A intenção do governo 
com a nova regra é permitir 
que a taxa de juros para 
o rotativo do cartão de 
crédito recue, já que o risco 
de inadimplência, em tese, 
cai com a migração para o 
parcelado.

ENDIVIDAMENTO
O endividamento das 

famílias brasileiras com o 
sistema financeiro passou de 
41,8% em março para 41,6% 
em abril, conforme dados 
divulgados nesta quarta-
feira, 28, pelo Banco Central. 
Se forem descontadas 
as dívidas imobiliárias, o 
endividamento foi de 23,3% 
para 23,2%. 

O cálculo do BC leva 
em conta o total das dívidas 
dividido pela renda no 
período de 12 meses. 
Além disso, incorpora 
os dados da Pesquisa 
Nacional de Amostragem 
Domiciliar (Pnad) contínua 
e da Pesquisa Mensal de 
Emprego (PME), ambas 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). 

Segundo o BC, o 
comprometimento de 
renda das famílias com o 
Sistema Financeiro Nacional 
(SFN) passou de 21,8% 
em março para 21,6% 
em abril. Descontados os 
empréstimos imobiliários, o 
comprometimento da renda 
foi de 19,2% para 19,0%.

Fabrício de Castro e 
Eduardo Rodrigues 
Da Agência Estado

Crise da economia, agravada pela situação política, provoca 
aumento na procura por dólares e dimuição na busca por reais
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Movimento grevista protesta amanhã contra reformas tocadas pelo governo Temer em ato 
marcado para começar às 15h no Midway. Hoje, comércio funciona em horário diferenciado

são Pedro e ‘Greve Geral' 
mudam rotina da capital

O 
s dois dias úteis 
da semana (hoje 
e amanhã) de-
vem mudar a ro-
tina da cidade e 

criar para alguns uma espécie 
de “feriadão” não programa-
do. É que além das comemo-
rações pelo Dia de São Pedro, 
hoje, está marcada para ama-
nhã a realização de mais uma 
edição do movimento batiza-
do de Greve Geral, em protes-
to às reformas trabalhista e da 
Previdência, tocadas pelo go-
verno Temer. 

Por causa da data come-
morativa, que é ponto faculta-
tivo para as repartições públi-
cas da capital e de todo o Rio 
Grande do Norte, muitos ser-
viços não funcionarão ou o 
farão de maneira diferencia-
da neste dois dias. É o caso de 
algumas escolas da rede pú-
blica estadual de ensino, que 
liberaram seus alunos das au-
las hoje e amanhã, quando os 
professores devem participar 
da Greve Geral. 

Diversas outras catego-
rias, como os bancários, que 
não darão expediente ao lon-
go de todo o dia de amanhã 
nas agências da capital, já 
confirmaram adesão ao mo-
vimento e participarão de 
uma caminhada pelas ruas 
da cidade que está prevista 
para começar às 15h. 

A concentração para a ca-
minhada, principal ato pro-
gramado para o dia de mani-
festações, acontecerá no cru-
zamento das avenidas Salga-
do Filho e Bernardo Vieira, 
ao lado do shopping Midway 
Mall. A marcha seguirá em di-
reção à Praça de Mirassol. 

Além de protestar contra 
as reformas, eles querem a sa-
ída de Michel Temer da Presi-
dência da República, a revoga-
ção da Lei da Terceirização e 
as eleições diretas para esco-
lha de um novo comandante 
executivo para a nação. 

O movimento grevista de 
amanhã foi tema de uma au-
diência pública realizada na 
manhã de ontem na Câmara 
Municipal de Natal. Proposta 

pelo vereador Sandro Pimen-
tel (PSOL), a reunião debateu 
a atual crise política nacional, 
falou sobre corrupção, elei-
ções diretas para presidente 
e sobre a mobilização progra-
mada para amanhã. Participa-
ram militantes de movimento 
sociais, sindicalistas, além dos 
vereadores Klaus Araújo (SD), 
Sueldo Medeiros (PHS) e Elei-
ka Bezerra (PSL).

Sandro Pimentel destacou 
que os governos municipal, es-
tadual e federal sofrem com o 
descrédito da população, num 
contexto de crises econômica, 
social e política em que refor-
mas impopulares estão trami-
tando no congresso e os escân-
dalos de corrupção atingem a 
maioria dos parlamentares. 

"Quem não se sente con-
templado com essa situação 
e reformas tem que sair das 
redes sociais e das conversas 
particulares e levar essa insa-
tisfação para as ruas. A classe 
política treme quando a po-
pulação vai às ruas protestar", 
pontuou o vereador.

A Greve Geral foi defen-
dida pelos representantes de 
sindicatos e movimentos so-
ciais presentes. Dário Barbo-
sa, da CSP-Conlutas, relatou 
que a crise econômica leva à 
crise política, mas que existe 
a crise social que é ainda pior. 

Além disso, destaca que 
para mudar o quadro político 
atingido pelos escândalos de 
corrupção uma eleição dire-
ta para presidente não resolve, 
mas que é preciso processo 
eleitoral para todos os cargos. 

"Eleições diretas nem sem-
pre resolvem. Temos um con-
gresso corrupto, um presidente 
investigado e eles não vão de-
fender os interesses do povo, da 
classe trabalhadora. Nesse mo-
mento o povo tem que ir para 
as ruas e exigir eleições gerais 
para todos, com novas regras 
e mais igualdade para todos os 
partidos", sugere o sindicalista.

Para o representante do 
movimento nacional de juven-
tude JUNTOS, Anderson Cas-
tro, cabe aos jovens reforça-
rem o movimento de protes-

to junto à classe trabalhadora 
contra matérias impopulares 
que tramitam no congresso, 
como as reformas da Previ-
dência e Trabalhista, bem 
como a lei das Terceirizações. 

"Pelo poder de mobiliza-
ção que estas duas classes 
têm precisam estar unidas. A 
crise não foi causada pela po-
pulação, mas os cortes nos or-
çamentos de serviços básicos 
e as reformas miniminizam 
nossos direitos", disse. 

O presidente da Central 
dos Trabalhadores e Traba-
lhadoras do Brasil (CTB-RN), 
Moacir Soares, reforçou que a 
mobilização nas ruas é a prin-
cipal ferramenta para mudar a 
realidade que o país vive hoje. 

"São direitos conquistados 
ao longo de décadas que es-
tão sendo retirados. Para lutar 
contra esse retrocesso, o povo 
tem que ir às ruas nesta sexta-
-feira e mostrar que estamos 
resistentes", disse. 

INTERIOR
A Greve Geral também 

tem ações programadas para 
outras cidades do Rio Gran-
de do Norte. Em Caicó, um ato 
está programado para acon-
tecer às 8h na Praça de Ali-
mentação. Em Currais Novos, 
as manifestações devem co-
meçar um pouco mais cedo, 
às 7h, na Praça da Rodoviária. 
Em Mossoró está agendo um 
ato com concentração a par-
tir das 15h em frente à Igreja 
do Alto de São Manoel. De lá, 
manifestantes sairão em mar-
cha até a Praça do Pax, onde 
haverá o Arraiá da Resistên-
cia, evento cultural que conta-
rá com apresentação de artis-
tas locais.

FESTA RELIGIOSA
O Dia de São Pedro conta-

rá com programação religiosa 
a partir das 5h30, na Paróquia 
de São Pedro Apóstolo, no Ale-
crim, com a alvorada. Às 17h 
está marcada uma procissão 
pelas ruas do bairro. Em segui-
da, uma missa será celebrada 
pelo arcebispo metropolitano 
Dom Jaime Vieira Rocha.  

FRANKIE MARCONE / NOVO
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Medida tomada esta semana não afetará agendamento e atendimento nos postos da Polícia 
Federal; novos documentos só serão entregues com a normalização orçamentária do órgão

PF suspende emissão de 
passaportes em todo o país

A 
Polícia Fede-
ral suspendeu a 
emissão de no-
vos passapor-
tes no país por 

tempo indeterminado sob 
a justificativa de falta de re-
cursos. A medida foi anun-
ciada em meio à relação ten-
sa do governo Michel Temer 
(PMDB) com a instituição. 
Segundo a PF, usuários aten-
didos nos postos até esta ter-
ça receberão seus passapor-
tes normalmente. 

O governo federal infor-
mou que enviaria ao Con-
gresso Nacional projeto de lei 
propondo abertura de crédito 
suplementar acima de R$ 102 
milhões para o Ministério da 
Justiça regularizar os paga-
mentos para emissão de pas-
saportes. A abertura do cré-
dito é urgente, e a Comissão 
Mista de Orçamento pode 
votar o projeto ainda nesta 
semana e o Congresso Nacio-
nal, na próxima semana

O agendamento online 
do serviço e os atendimentos 
nos postos da PF continuarão 

funcionando hoje, 28, segun-
do da instituição, mas não ha-
verá prazo para emissão do 
documento. "Não há previsão 
para entrega do passaporte 
solicitado enquanto não for 
normalizada a situação orça-
mentária", disse a direção da 
Polícia Federal, em Brasília.

Segundo a instituição, os 
gastos com esse tipo de ser-
viço chegaram ao limite pre-
visto na lei orçamentária. "A 
medida decorre da insufici-
ência do orçamento destina-
do às atividades de controle 
migratório e emissão de do-
cumentos de viagem", infor-
mou a PF em nota. Ela disse 
que "acompanha atentamen-
te a situação junto ao governo 
federal para restabelecimen-
to completo do serviço", mas 
não deu prazo para resolver a 
situação. O órgão não deu de-
talhes do orçamento nem do 
motivo de eventuais negocia-
ções para a elevação da verba 
antes do estouro do limite.

O presidente da Associa-
ção Nacional dos Delega-
dos de Polícia Federal, Carlos 

Eduardo Sobral, responsabi-
lizou o governo Temer. "Sem 
a previsão orçamentária, fica 
difícil a renovação de con-
tratos e convênios. Foi o que 
ocorreu nesse caso. O con-
trato acaba e não há dinheiro 
para renovar. Não foi possível 
fazer contrato com a Casa da 

Moeda", afirmou.
Em 2016, a emissão de 

passaportes foi prejudicada 
por uma série de questões, 
desde a falta de matéria-pri-
ma para confecção da capa 
até a falha em uma máqui-
na que faz a perfuração do 
documento.

O passaporte comum pa-
drão ICAO (cor azul) tem 
uma taxa de confecção de R$ 
257,25. O prazo normal de 
entrega é de seis dias úteis, 
mas a PF sempre alerta que 
somente cada posto escolhi-
do para dar entrada no do-
cumento pode dar uma pre-

visão exata da data. Um ano 
atrás, problemas elevaram a 
espera para até 45 dias.

A validade dos passapor-
tes é de até dez anos. Após 
esse prazo, é necessário soli-
citar novo passaporte (não há 
renovação do documento).

Nos últimos anos, a PF já 
vinha fazendo pressão por 
mais recursos e reclamando 
de redução de servidores. A 
Fenapef (Federação Nacio-
nal dos Policiais Federais) diz 
que, em seis meses, triplicou 
a quantidade de aposentado-
rias. Na segunda-feira (26), a 
instituição apresentou relató-
rio no qual afirma que Temer 
atuou para embaraçar inves-
tigações da Lava Jato.

O ministro da Justiça de 
Temer, Torquato Jardim, dis-
se a sindicalistas na sema-
na passada que fazem par-
te de seus planos promover 
mudanças na cúpula do ór-
gão e colocar em outra insti-
tuição funcionários que cui-
dam de funções como emis-
são de passaportes e contro-
le de estrangeiros.

// Segundo a PF, a suspensão de emissão de passaportes não inclui os pedidos de emergência

MARCELO CAMARGO / ABr

A Anatel (Agência Na-
cional de Telecomu-
nicações) assinou 

nesta a autorização para que 
as ligações para o CVV (Cen-
tro de Valorização da Vida), 
organização que presta aten-
dimento voluntário de apoio 
emocional e de prevenção ao 
suicídio, sejam gratuitas, com 
a criação de um novo núme-
ro, o 188, que substituirá o nú-
mero 141, do CVV.

Segundo a agência, a mu-
dança deve ocorrer em seis 
meses. Após esse prazo, as 
ligações para o número 141 
receberão uma mensagem 
orientando para a discagem 
para o novo número, o 188, 
chamado de Linha da Vida.

Atualmente, uma chama-
da para o 141 paga em média 
R$ 0,07 de um telefone fixo e 
R$ 0,70 de um móvel por mi-
nuto. As chamadas para o 
188 serão gratuitas. O núme-

ro substituirá o 141 em todos 
os municípios onde os servi-
ços de prevenção ao suicídio 
é prestado.

O novo número foi defini-

do após demanda da Coorde-
nação Geral de Saúde Men-
tal, Álcool e Outras Drogas do 
Ministério da Saúde. 

A coordenação do Centro 

de Valorização da Vida conta-
tou a Anatel em busca de um 
número de utilidade pública 
de emergência para suporte à 
política de redução dos índi-
ces de suicídio.

Em março desse ano, o 
Ministério da Saúde e o CVV 
assinaram acordo de coope-
ração técnica para permitir 
o acesso gratuito ao serviço 
prestado pelo número de te-
lefone 188. 

A ligação gratuita come-
çou a ser implantada no Rio 
Grande do Sul há quatro 
anos, após o incêndio da bo-
ate Kiss.

De acordo com a Orga-
nização Mundial de Saú-
de (OMS), cerca de 1 milhão 
de pessoas morrem todos 
os anos vítimas de suicídio 
no mundo, sendo que essa é 
uma das três principais cau-
sas de morte de pessoas na 
faixa de 15 a 44 anos.

// Prevenção

Anatel anuncia que ligações 
para o CVV serão gratuitas

// Em seis meses, o antigo número 141 será substituído pelo 188

MARCELO CAMARGO / ABr

// Justiça

Lista da ANS não 
pode limitar tratamento 
de saúde, diz TJRN

A desembargadora Ju-
dite Nunes manteve 
a sentença dada, ini-

cialmente, pela 5ª Vara Cível 
da Comarca de Natal, que-
determinou que a Unimed 
Natal realize a cobertura de 
cirurgia de válvula do cora-
ção, para um segurado que 
necessitava, com urgên-
cia, da intervenção. A deci-
são ressaltou que os planos 
de saúde não podem limi-
tar o atendimento sob o ar-
gumento de constar ou não 
na lista da Agência Nacional 
de Saúde (ANS).

O julgamento tam-
bém determinou a rea-
lização do procedimen-
to, sob multa diária arbitra-
da em R$ 1 mil, em caso de 
descumprimento. 

A defesa da empresa ar-
gumenta que que o proce-
dimento requerido não está 
previsto no contrato firma-

do entre as partes nem no 
rol vigente da ANS.

A decisão enfatizou que 
o fato de não constar no 
rol da Agência Nacional de 
Saúde não significa que a 
sua prestação não pode ser 
exigida pelo paciente e se-
gurado, cuja negativa impli-
ca em conduta abusiva do 
plano de saúde, em situa-
ções cuja doença é previs-
ta no contrato de plano de 
saúde e requer urgência na 
prestação do serviço.

“É pacífico o entendi-
mento que a alegada limi-
tação do rol de tratamen-
tos não pode ser utilizada 
como fundamento para se 
negar a realização de exa-
me, eis que tal lista diz res-
peito apenas a uma parcela 
mínima de procedimentos 
que os planos de saúde de-
vem cobrir”, define a desem-
bargadora em seu voto.
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Estabelecimentos comerciais incrementam variedade de 
produtos e decoração para atrair consumidores e reforçar 
preferência pelos pratos da culinária regional em junho

Festas juninas 
movimentam as 
padarias de Natal

O 
mês de junho 
é marcado pe-
las celebrações  
que se espa-
lham por todo 

o  Nordeste. E quando se fala 
em festa junina, as lembran-
ças são das iguarias típicas, 
como milho, canjica, pamo-
nha, bolos, mungunzá e ou-
tras delícias fazem parte do 
cardápio. Em Natal, as pada-
rias esperam aumento das 
vendas em até 10% ao longo 
do junho.

A Padaria Mercatto, no 
bairro de Lagoa Nova, uma 
das referência no segmento  
em Natal, preparou um es-
paço especial de atendimen-
to para todo o período. Foi 
posta uma mesa com todas 
as comidas típicas para rece-
ber os clientes que chegam 
à padaria, com a possibilida-
de de degustação, comprar e 
consumir no próprio estabe-
lecimento, levar para casa ou 
mesmo encomendá-los para 
festas e confraternizações. 

É o caso da professora 
Apuena Gomes. Natural do 
Rio de Janeiro, a carioca é fi-
lha de nordestinos, então car-
rega no sangue o apreço pe-
las festas juninas. Ela conta 
que neste período há sem-
pre muita fartura na mesa de 
casa. 

“As comidas com milho 
não podem faltar. Bolo de 
milho, canjica e pamonha se 
tornam pratos essenciais no 

mês do São João”. 
E são estas comidas nor-

destinas à base de milho que 
estão sendo o foco da pada-
ria, com um aumento consi-
derável na preparação. Milho 
cozido, rocambole e pão de 
milho, cocadas e arroz doce 
são algumas das receitas dis-
poníveis na mesa monta-
da especialmente para o pe-
ríodo junino. Segundo An-
drezza Protásio, nutricionis-
ta da Mercatto, o buffet fixo 
também foi incrementado. 
“Nós inserimos pratos novos 

como a paçoca e o baião de 
dois, reforçando o cardápio 
regional para casar bem com 
essa época do ano”, conta.

Adelino Marinho, pro-
prietário da padaria, explica 
que a época costuma apre-
sentar um crescimento nas 
vendas, principalmente nes-
tes produtos. Alguns estão 
nas prateleiras o ano intei-
ro, como pamonha, canjica e 
bolo de milho, mas saem com 
mais rapidez no mês junino. 
“É uma ótima época para o 
setor, e nós da Mercatto es-

peramos um aumento de 
10% nas vendas em relação 
a 2016”, afirma o empresário.

Em 2017, a Mercatto está 
completando cinco anos de 
atuação. Localizada no bairro 
de Lagoa Nova, a padaria se-
gue o tradicional estilo pau-
listano, oferecendo ao clien-
te a possibilidade de viven-
ciar todas as refeições em um 
só espaço, primando por pro-
dutos de qualidade e atendi-
mento de excelência, reco-
nhecidos por vários prêmios 
já conquistados no setor.

// Padaria Mercatto, em Lagoa Nova, criou um espaço para comercializar produtos típicos juninos
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O Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) 
aprovou a utilização 

do aplicativo para intimações 
judiciais. A decisão foi toma-
da por unanimidade durante 
o julgamento que contestava 
a decisão da corregedoria do 
Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJGO), que proibiu a utiliza-
ção do aplicativo no juizado 
Civil e Criminal da Comarca 
de Piracanjuba (GO).

Segundo o CNJ, a comu-
nicação de atos processuais 
pelo WhatsApp começou em 
2015 e rendeu ao juiz da co-
marca de Piracanjuba, Ga-
briel Consigliero Lessa, des-
taque no Prêmio Innovare 
daquele ano. O uso do aplica-
tivo de mensagens como for-
ma de agilizar e desburocra-
tizar procedimentos judiciais 
foi regulamentado na comar-
ca em conjunto com a Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil do município.

O uso do aplicativo é fa-
cultativo às partes que volun-
tariamente aderirem aos ter-
mos de uso. Segundo o CNJ, 
a norma também prevê a uti-
lização da ferramenta apenas 
para a realização de intima-
ções e exige a confirmação 
do recebimento da mensa-
gem no mesmo dia do envio; 
caso contrário, a intimação 
da parte deve ocorrer pela via 
convencional.

Ao CNJ, o magistrado da 

comarca de Piracanjuba jus-
tifica que o recurso tecnoló-
gico se caracterizou como 
um aliado do Poder Judiciá-
rio, reduzindo custos e evi-
tando a morosidade no pro-
cesso judicial. Em seu rela-
tório, a conselheira Daldice 
Santana, relatora do proces-
so, apontou que a prática re-
força a atuação dos Juizados 
Especiais, orientados pelos 
critérios da oralidade, simpli-
cidade e informalidade.

O CNJ informou que, para 

proibir a utilização do What-
sApp, a Corregedoria-ge-
ral de Justiça de Goiás havia 
justificado a redução da for-
ça de trabalho do tribunal; a 
falta de regulamentação legal 
para permitir que um aplica-
tivo controlado por empre-
sa estrangeira, no caso o Fa-
cebook, seja utilizado como 
meio de atos judiciais; e au-
sência de sanções processu-
ais nos casos em que a inti-
mação não for atendida.

Segundo a conselheira 

relatora, diferentemente do 
que foi alegado pelo tribunal, 
a regulamentação para o uso 
do aplicativo em Piracanjuba 
detalha toda a dinâmica para 
a realização das intimações, 
estabelecendo regras e tam-
bém penalidades para o caso 
de descumprimento e “não 
extrapolou os limites regula-
mentares, pois apenas pre-
viu o uso de uma ferramenta 
de comunicação de atos pro-
cessuais, entre tantas outras 
possíveis”.

// Inovação

CNJ autoriza uso do WhatsApp
para intimações judiciais

// Segundo dados do CNJ, a comunicação de atos processuais pelo WhatsApp começou em 2015

REPRODUÇÃO

PL Nº 0079/2017 – PREGÃO ELETRÔNICO (SRP)
Protocolo net: 100.718 /2015-6

Objeto: Registro de preços para eventual aquisição de ferramentas manuais e mecânicas para 
a CAERN.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
O Pregoeiro da Companhia de Águas e Esgotos do RN, designado através das Portarias nº 
0472/2015-D e 0012/2017-D, com fundamento no Art. 4º, Inciso XX da Lei 10.520/02, resolve 
divulgar como vencedoras do certame acima mencionado as empresas: R.P. DA SILVA 
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO LTDA-EPP, dos itens 01, 02, 05, 13, 23, 24, 131, 134, e 135; K. 
DE TH AGRA - ME, do item 04; JP MATERIAL ELÉTRICO E DE CONSTRUÇÃO LTDA-EPP, 
dos itens 09, 22, 50, 51, 57, 61, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 
81, 82, 84, 85, 86, 87, 88, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 107, 108, 
109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 118, 119, 121, 122, 125, 145, e 146; CCK COMERCIAL 
EIRELI-EPP, dos itens 11, 38, 62, e 148; DJ MATERIAL DE CONSTRUÇÃO LTDA-ME, dos 
itens 16, 25, 26, 28, 29, 30, 31, 32, 36, 37, 39, 40, 41, 42, 44, 45, 52, 55, 58, 60, 105, 106, 116, 
126, 127, 128, 129, 130, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 147, 156, e 158; JUME'S MATERIAL 
DE CONSTRUÇÃO LTDA-EPP, dos itens 17, 35, 133, e 157; LDC BORTOLOZZI COMERCIAL-
ME, dos itens 43, 46, 47, 48, 49, 53, 54, 56, 59, 117, e 120; e HELÔ PRODUTOS 
AGROPECUÁRIOS E SERVIÇOS LTDA-ME, dos itens 159 e 160. Outrossim, no uso de suas 
atribuições, decide ADJUDICAR o certame acima aos referidos licitantes, conforme as 
condições ofertadas em suas propostas.

Natal/RN, 28 de junho de 2017
Gilvan Pontes da Silva - Pregoeiro

PROCESSO LICITATÓRIO N° 0095/2017 – TOMADA DE PREÇOS
TÉCNICA E PREÇO

OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de engenharia 
para implantação de uma solução de gestão pela internet por telemetria e monitaramento dos 
grandes consumidores de água da CAERN na área metropolitano de natal e na cidade de 
Mossoró/RN, conforme Termo de Referência e Ordem de Licitação nº 03/2016-DC.

AVISO
A Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte, através da Assessoria de Licitações 
e Contratos, torna público que está reaprazando a data de realização da referida Licitação para 
o dia 14 de julho de 2017, às 09:00 horas, licitação para o objeto acima especificado. O Edital 
com as especificações e seus anexos encontra-se à disposição dos interessados no site 
www.caern.rn.gov.br na aba transparência, no link licitações no Portal RN COMPRAS ou na Av. 
Senador Salgado Filho, n.º 1555, Tirol, Natal/RN, na Assessoria de Licitações e Contratos, a 
partir do dia 30 de junho de 2017, no horário das 08h00 às 11:00 e das 14:00 às 17:00 horas, até 
às 09:00 horas do dia 13 de julho de 2017. Informações pelo telefone n.º (84) 3232-4145 ou ainda 
no alc@caern.com.br.

Natal/RN, 28 de junho de 2017
Crizóstimo Félix de Lima Souza

Assessor de Licitações e Contratos

PROCESSO LICITATÓRIO N° 0062/2017 – CONCORRENCIA NACIONAL

Objeto: contratação de empresa para execução de serviços de engenharia, com 
fornecimento de material, para substituição de antigas redes de cimento amianto por 
novas, feitas de PVC, nas ruas Tenente Brandão, Alípio Bandeira, Coronel Francisco 
Borges, José Inácio de Carvalho, dos Pegas, Prof. Antônio Campos, além das avenidas 
Prudente de Morais, Eng. Roberto Freire, Antônio Basílio e Gov. José Varela, em 
Natal/RN, conforme Ordem de Licitação nº 0090 – S/2017 - DO.

AVISO
A Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte, através da Assessoria de 
Licitações e Contratos, comunica aos participantes da Licitação Supra que, por razoes de 
revisão na planilha orçamentária, resolve SUSPENDER SINE DIE a referida Licitação. 
Devendo comunicar o novo aprazamento através da imprensa oficial na forma da lei. 
Informações pelo telefone n.º (84) 3232-4145 ou ainda no e-mail alc@caern.com.br.

Natal/RN, 28 de junho de 2017
Crizóstimo Félix de Lima Souza

Assessor de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 036/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:
- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) no 036/2017, Processo Administrativo nº 2960/2017, 
originado pelo Memorando nº 142/2017 – Secretaria Municipal da Chefia do Gabinete Civil, 
que objetiva o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO O FORNECIMENTO DE MATERIAL 
PERMANENTE ( ELETRODOMÉSTICO, ELETROELETRÔNICOS, EQUIPAMENTOS DE 
INFORMATICA, MOBILIÁRIOS DE ESCRITÓRIO, MOBILIÁRIO DOMÉSTICO E 
APARELHOS DE AR CONDICIONADO) E OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO, VISANDO 
ATENDER AS NECESSIDADES DE DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE 
GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  constantes no 
Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está agendada para o DIA 13 DE 
JULHO DE 2017, PELAS 10H30MIN (DEZ HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
Mun ic íp io  de  Guamaré  h t tp : / /www.gu amare . rn .gov.b r / l i c i t acao / ,  e -ma i l  
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 28 de Junho de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE PÚBLICA DO RIO GRANDE DO NORTE
CPL – COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA NACIONAL Nº 003/2016 - NOVA CHAMDA

O presente instrumento tem por objeto a contratação de serviços médicos, em escalas de 
plantões presenciais, de caráter ininterrupto, na especialidade de Terapia Intensiva, 
através de empresa especializada para prestação dos serviços no Hospital 
Monsenhor Walfredo Gurgel, Hospital Dr. José Pedro Bezerra, Hospital Dr. Ruy Pereira 
dos Santos e Hospital Dra. Giselda Trigueiro, no Município de Natal, Hospital 
Deoclécio Marques de Lucena, no Município de Parnamirim, Hospital Regional 
Tarcísio, no Município de Mossoró, por um período de 12 (doze) meses, conforme 
especificação e quantitativo estimado no ANEXO 1. A presente Concorrência realizar-se-á 
às 10h00min horas, do dia 02 de Agosto de 2017, na sala de licitações com endereço à 
Avenida Deodoro da Fonseca, 730 – 10º andar – Centro, Natal/RN, e será regida pela Lei nº 
8.666/93 e alterações posteriores, bem como pelas condições contidas no instrumento 
convocatório. O Edital encontra-se à disposição na sala da Comissão Permanente de 
Licitação da SESAP e no site www.compras.rn.gov.br, informações na CPL/SESAP – Fone 
(84) 3232-2671/2672, no horário das 08h00min às 17h00min horas de segunda à sexta-feira. 

Natal, 28 de junho de 2017
Márcia Marques da Silva Lima

Presidente da CPL/SESAP

PREFEITURA MUNICIPAL DE TIBAU DO SUL

PROCESSO LICITATÓRIO 109/2017
PREGÃO PRESENCIAL 019/2017 - SRP

O Município de Tibau do Sul/RN, por intermédio da Prefeitura Municipal, através de seu 
Pregoeiro Oficial, nomeado pela Portaria 010/2017, torna público para conhecimento dos 
interessados que no dia 07 de Julho de 2017, as 14:00hs, fará realizar licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS, do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, 
para contratação de empresa especializada no fornecimento de GAS MEDICINAL, COM 
SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO COM REPOSIÇÃO DE COMPONENTES, EM TODO 
SISTEMA DE NEBULIZAÇÃO, EM REGIME DE 24H POR DIA, 7 DIAS POR SEMANA, em 
atendimento as necessidades Secretaria Municipal de Saúde do Município de Tibau do 
Sul/RN. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos da sede da Prefeitura Municipal de Tibau 
do Sul, na sala da CPL, que está situada na Rua Dr. Hélio Galvão, 122 – Centro – Tibau do 
Sul/RN. Demais informações podem ser solicitadas através do telefone (84) 3246-4441 ou pelo 
e-mail da CPL, cpltibaudosul@gmail.com.

Tibau do Sul, 23 de Junho de 2017
Mavinier Emanuel Araújo de Medeiros

Pregoeiro Oficial/PMTS
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EsportEs

Em entrevista ao 'Hora do Mecão', que estreou essa semana, 
técnico Leandro Campos diz que adiamento do primeiro jogo do 
mata-mata da Série D não vai prejudicar em nada o América

Mais tempo de 
preparação

O 
adiamento em 
uma semana do 
início do mata-
-mata da Série D 
do Campeona-

to Brasileiro, que aguarda jul-
gamento de suposta escala-
ção irregular por parte do São 
Raimundo-PA, marcado para 
acontecer amanhã, é conside-
rado um ponto positivo pelo 
técnico do América, Leandro 
Campos. Em entrevista ao pro-
grama Hora do Mecão, na ter-
ça-feira, o treinador se mostrou 
contente com a novidade. Isso 
porque ele ganha uma semana 
para recuperar os seus coman-
dados, desgastados após dura 
sequência de compromissos 
pela competição.

Caso seja confirmada a 
previsão da CBF, os jogos eli-
minatórias da Quarta Divisão 
acontecem nos dias 9 e 16 de 
julho. Inicialmente as partidas 
estavam marcadas para ser 
disputadas em 1° e 8 do pró-
ximo mês, dando ao treinador 
menos de uma semana para 
preparar a equipe para o em-
bate contra o Comercial-MS. 
Com a mudança, serão 15 dias 
de treinos e descanso, o que 
implica em mudanças na pro-
gramação previamente elabo-
rada pela comissão técnica.

Há ainda a possibilidade de 
alteração no adversário ame-
ricano na próxima fase. Caso 
o São Raimundo seja conde-
nado pelo pleno do Superior 
Tribunal de Justiça Desporti-
va (STJD), a CBF terá que fa-
zer um rearranjo nos confron-
tos da segunda fase do certa-
me. Leandro Campos enxerga 
com preocupação a possível 
mudança, uma vez que tinha 
conhecimento do modelo de 
jogo do Comercial e acredita 
na possibilidade de vitória so-
bre os sul-mato-grossenses. 
"Tenho um relatório de 18 pá-
ginas sobre eles preparado", 
afirma.

Com a parada, Leandro 
Campos aguarda pela recupe-
ração do lateral-direito Robert, 

que lesionado estava fora dos 
planos para o primeiro emba-
te contra o Comercial. Caso 
ele consiga se recuperar até a 
próxima semana, será utiliza-
do na partida fora de casa, in-
dependentemente de adver-
sário. Com isso, o treinador 
ganha a possibilidade de utili-
zar Marcos Júnior no meio de 
campo. O jogador vinha sen-
do utilizado, com bom apro-
veitamento, na lateral-direita.

"O Marcos Júnior não pode 
nem ser considerado mais 
uma improvisação. Ele vem 
tão bem na lateral que se tor-
nou uma opção. Seria, inclu-
sive, titular contra o Comer-
cial, já que considero Guilher-
me (outra opção para o setor) 
muito ofensivo. Mas, caso Ro-
bert se recupere nos próximos 
dias, ele começa jogando", ex-
plica o treinador.

No mais, o América não 
deve sofrer outras mudan-
ças para os próximos jogos 
pela Série D. Leandro Cam-
pos quer preservar a identida-
de criada pelo time ao longo 

da primeira fase, sobretudo no 
que tange o aspecto de con-
fiança da equipe. O treinador, 
campeão brasileiro da Série C 
pelo ABC em 2010, acredita 
piamente na possibilidade de 
mais uma conquista nacional, 
desta vez pelo lado vermelho 
e branco de Natal.

Questionado sobre até 
onde pode chegar o Alvirrubro, 
o treinador foi enfático. "Temos 
um elenco muito forte e um 
vestiário muito bom. Acredito 
que mais forte que o outro [do 
ABC em 2010]. Se mantiver-
mos essa confiança e união, te-
mos condição de lutar pelo tí-
tulo da Série D", garante.

Apesar da confiança, Lean-
dro Campos quer evitar o sen-
timento de "já ganhou". Ele es-
pera dos seus comandados e 
também do torcedor ameri-
cano a mesma seriedade com 
que foi encara a fase de grupos 
da competição. "Ainda temos 
um longo caminho pela frente. 
O América, por ter sido a me-
lhor equipe da primeira fase e 
por ser um grande clube, tem 

mais responsabilidade. Mas 
continuamos firmes em busca 
do acesso que é nosso princi-
pal objetivo", arrematou.

Ainda durante a entrevis-
ta concedida ao NOVO, Lean-
dro Campos não descartou a 
chegada de novos jogadores 
para a continuidade da Série 
D. Embora considere o elenco 
rubro equilibrado e sem ne-
cessidade pontual de reforço, 
o treinador afirmou que o clu-
be segue avaliando o mercado 
e pode apresentar novidades 
nas próximas semanas.

Leandro Campos ressal-
tou que, em função de restri-
ção imposta pela CBF, o clube 
não pode contratar jogadores 
que já atuaram na primeira 
fase da Série D. Dessa forma, o 
América teria que buscar atle-
tas que atuem em uma das 
três divisões acima, situação 
que complica a possibilidade 
de concretização de negócios.

"A diretoria segue buscan-
do reforços. Entendo que seja 
difícil trazer jogadores, já que 
teríamos que buscar atletas da 
Série A, B ou C. Não é fácil. Tal-
vez apareça algum nome que 
não está sendo utilizado... mas 
hoje temos um time forte e 
que, ao meu ver, tem bons no-
mes em todos os setores", ava-
liou o treinador.

Leandro Campos ainda 
adiantou que a diretoria do 
América está fazendo acordos 
para prorrogação de contratos 
visando a próxima temporada. 
Isso porque, no melhor dos ce-
nários que seria o América dis-
putar a final da Série D, o ca-
lendário desta temporada aca-
ba em meados de setembro. 
Deixando o clube três meses 
sem disputar partidas oficiais.

Conforme apresentado, a 
diretoria americana estuda a 
possibilidade de emprestar jo-
gadores a times que disputam 
outras séries até o fim do ano 
e tê-los de volta para o Campe-
onato Potiguar de 2018. A me-
dida ainda não está definida 
completamente, mas deve ser 
implementada para evitar pro-
blemas com salários e, futura-
mente, imbróglios trabalhistas.

Norton rafael 
Do NOVO

// Comandante alvirrubra não acredita que parada na competição vá conseguir “esfriar” boa fase vivida pela equipe americana

FOTOS: REPRODUÇÃO / LIVE

Sucesso de audiência
A estreia do programa “Hora do Mecão”, na noite da terça-

feira passada, foi acompanhada por mais de 40 mil pessoas. 
Transmitido ao vivo através da página do NOVO no Facebook 

(facebook.com/novojornalrn), o programa contou com a 
presença especial do técnico do Alvirrubro, Leandro Campos.

Quem acompanhou a transmissão ao vivo pôde fazer 
perguntas ao treinador americano. Além disso, os torcedores 
participaram dos sorteios de uma camisa oficial do clube e 

de ingressos para o segundo jogo do mata-mata da Série D.
A “Hora do Mecão” é o primeiro programa do NOVO voltado 

exclusivamente a discutir o América. Além de debater 
o atual momento do clube, a atração vai ainda trazer 

curiosidades e bastidores do Alvirrubro. O programa vai ao 
ar todas as terças-feiras, às 19h.

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

LICITAÇÃO DESERTA - AVISO SEGUNDA CHAMADA
PROCESSO ADMINISTRATIVO: 1104/2017. PREGÃO PRESENCIAL – Nº 027/2017

O Pregoeiro da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, torna público que o Pregão 
Presencial nº 027/2017, cujo objetivo é aquisição de material para interligar 
equipamentos, reduzir ruídos, gravar e reproduzir áudio e vídeo destinados a atender as 
necessidades da Gerência de Serviços Técnicos – Setor de manutenção da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Norte, foi DECLARADO DESERTA, ou seja, não houve 
empresa interessada a participar do certame licitatório, o pregoeiro informa ainda que a nova 
data (segunda chamada) será dia 14 de julho de 2017, às 9h (nove horas). O edital e seus 
anexos estão disponíveis na sala de reunião de licitações da Assembleia Legislativa (prédio 
anexo), localizada na rua Jundiaí, 481, bairro Tirol - Natal/RN, diariamente, no horário das 08h 
às 13h, site oficial da AL/RN (www.al.rn.gov.br) ou solicitado através do e-mail 
pregaoalrn@hotmail.com.

Natal, 28 de junho de 2017
Thiago Rogério de Melo Jácome - Pregoeiro oficial – AL/RN

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

LICITAÇÃO DESERTA - AVISO SEGUNDA CHAMADA
PROCESSO ADMINISTRATIVO: 407/2017. PREGÃO PRESENCIAL – Nº 028/2017

O Pregoeiro da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte, torna público que o Pregão 
Presencial nº 028/2017, cujo objetivo é contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de inspeção, manutenção, recarga e sinalização de extintores de 
incêndio, instalados no prédio sede e anexos da Assembleia Legislativa do Rio Grande 
do Norte, foi DECLARADO DESERTA, ou seja, não houve empresa interessada a participar 
do certame licitatório, o pregoeiro informa ainda que a nova data (segunda chamada) será 
dia 14 de julho de 2017, às 11h (onze horas). O edital e seus anexos estão disponíveis na 
sala de reunião de licitações da Assembleia Legislativa (prédio anexo), localizada na rua 
Jundiaí, 481, bairro Tirol - Natal/RN, diariamente, no horário das 08h às 13h, site oficial da 
AL/RN (www.al.rn.gov.br) ou solicitado através do e-mail pregaoalrn@hotmail.com.

Natal, 28 de junho de 2017
Thiago Rogério de Melo Jácome

Pregoeiro oficial – AL/RN

PREFEITURA MUNICIPAL DE TIBAU DO SUL

PROCESSO LICITATÓRIO 092/2017 - PREGÃO PRESENCIAL 010/2017 - SRP

O Município de Tibau do Sul/RN, por intermédio da Prefeitura Municipal, através de seu 
Pregoeiro Oficial, nomeado pela Portaria 010/2017, torna público para conhecimento dos 
interessados que no dia 06 de Julho de 2017, as 13:30hs, fará realizar licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS, do tipo MENOR PREÇO POR LOTE, 
para futura AQUISIÇÃO DE  GÊNEROS ALIMENTÍCIOS,  visando atender às necessidades 
da Secretaria de Saúde, Assistência Social, assim como da Secretaria de Educação 
(Merenda Escolar) do Município de Tibau do Sul/RN. O edital e seus anexos poderão ser 
adquiridos da sede da Prefeitura Municipal de Tibau do Sul, na sala da CPL, que está situada na 
Rua Dr. Hélio Galvão, 122 – Centro – Tibau do Sul/RN. Demais informações podem ser 
solicitadas através do telefone (84) 3246-4441 ou pelo e-mail da CPL, cpltibaudosul@gmail.com.

Tibau do Sul, 22 de Junho de 2017
Mavinier Emanuel Araújo de Medeiros - Pregoeiro Oficial/PMTS

// Seleção

// Troféu Joan Gamper

Tite afirma que gostaria 
de disputar a Copa das 
Confederações 

Chapecoense confirma amistoso 
com o Barcelona para agosto

Otécnico Tite está na 
Rússia para acom-
panhar a fase deci-

siva da Copa das Confede-
rações, que envolve a semi-
final desta quarta-feira (Por-
tugal x Chile), de quinta-feira 
(Alemanha x México) e a fi-
nal de domingo. Mas o dese-
jo do treinador era, na ver-
dade, disputar o torneio 
intercontinental. 

Questionado sobre even-
tuais perdas da seleção bra-
sileira por não participar do 
torneio, Tite foi claro. “Se ti-
véssemos a certeza da clas-
sificação (para a Copa), eu 
gostaria de estar (na Copa 
das Confederações). Se nós 
não estivéssemos classifica-
dos para a Copa, eu também 
gostaria de estar. Eu esta-
ria trabalhando com a equi-
pe há mais tempo. Isso é ne-
cessário. Técnico e equipe se 
moldando para conhecer as 
adversidades e tentar supe-
rá-las”, afirmou o treinador. 

A Copa das Confedera-
ções, como o próprio nome 
indica, reúne os campeões de 
cada continente. O represen-
tante sul-americano é o Chile, 

bicampeão da Copa Améri-
ca; Portugal venceu a Euroco-
pa. Tite reafirmou o desejo de 
estar no torneio mesmo com 
a necessidade de descanso 
para os jogadores que atu-
am na Europa e estão no iní-
cio de período de férias. “Mes-
mo que eu tivesse de ter a de-
cisão de não trazê-los em fun-
ção disso (descanso), como 
aconteceu nos amistosos 
contra Austrália e Argentina, 
nós poderíamos dar oportu-
nidade a outros atletas de alto 
nível”, completou o técnico. 

A passagem da comis-
são técnica pela Rússia tam-
bém será decisiva para defi-
nir o local da concentração 
durante o Mundial. Sem re-
velar nomes, Tite disse que 
dois lugares atendem às ne-
cessidades. “Dois lugares 
atendem bem. Alguns as-
pectos são muito importan-
tes, e isso eu posso dizer. Pri-
meiro a melhor qualidade e 
privacidade para o trabalho 
desenvolvido. Essa é a essên-
cia. A partir daí pensamos 
nas acomodações, logística 
e outras coisas. Mas essa é a 
minha prioridade”.

AChapecoense con-
firmou ontem que 
vai enfrentar o Bar-

celona no torneio-amistoso 
Juan Gamber, em 7 de agos-
to. O clube já havia anuncia-
do que jogaria estas compe-
tições, mas se via ameaça-
do a desistir delas por con-
ta da falta de datas em meio 
ao atribulado calendário da 
CBF e da Conmebol no se-
gundo semestre

Todavia, o aval da CBF 
veio e, assim, o clube viaja-
rá para Barcelona logo após 
o jogo contra o Coritiba, em 
6 de agosto, pela 19ª rodada 
do Brasileiro. A equipe ain-
da tenta remarcar a partida 

para 5 de agosto, o que faci-
litaria a logística.

Depois de enfrentar o 
Barcelona, o time catarinen-
se irá para Japão, onde en-
frenta o Urawa Red Diamon-
ds pela Copa Suruga. Em vir-
tude desta partida, a Chape-
coense teve adiado o jogo 
contra o Corinthians, pela 
20ª rodada do Brasileiro, 
para 23 de agosto.

A Chapecoense ainda 
trabalha em outras ques-
tões burocráticas e contratu-
ais para confirmar o amisto-
so contra a Roma no mês de 
agosto, possivelmente no fi-
nal do mês onde haverá uma 
data Fifa.
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Flashes
do Seridó cmdantas@novonoticias.com

porCarlos Magno

TINTIM
Os parabéns pra 

você serão cantados 
amanhã para José 

Wilson Silva, uma das 
legendas do rádio 

seridoense e a famosa 
micropigmentadora 

Thalita Melo, 
seridoense de 

Caicó. No sábado, 
vamos entoar os 

parabéns para Lucia 
de Fátima Azevedo 

e o renomado 
ortodontista e ex-
prefeito de São 

Vicente, Francisco 
Bezerra Neto. 

Domingo é dia de 
parabenizar a ex-
primeira-dama de 
Santana do Matos, 

Marlene Marinho dos 
Santos, o ex-vereador 
de Caicó, Nildson 

Dantas de Medeiros 
e Maria José Aranha, 

grande dama da 
sociedade caicoense. 
Festa segunda-feira 
para o cardiologista 
Marcos Lima, Raquel 
Cristina Porpino e a 
elegante empresária 
Jacqueline Medeiros, 
musa do empresário 
e ex-prefeito de Alto 
do Rodrigues, Eider 

Medeiros.

Troféu
A quadrilha mossoroense 
“Luma da Fogueira”, foi 
a grande vencedora do 
Festival de Quadrilhas 
Juninas que a prefeitura 
de Caicó, promoveu 
durante três dias no 
Ginásio Nonozão, na Ilha 
de Sant’Ana. O São João 
de Caicó consolidou-se 
como um grande evento. 

Parabéns
Eliel Bezerra da Câmara, 
legenda do rádio e 
jornalismo seridoense, vai 
ganhar muitos parabéns 
terça-feira, quando 
completa idade nova. O 
meu abraço de parabéns.

Nostalgia
O Baile da Nostalgia, um 
dos eventos que reúne 
mais nomes conhecidos 
da sociedade currais-
novense, vai rolar dia 21 
de julho, no Aero Clube, 
dentro da programação 
social da festa de Sant’Ana. 
Para animar, Parcélio & 
Paulinho e a fantástica 
Orquestra Feras, três 
orgulhos de Parelhas.

Coroação
Teve o selo da conhecida 
competência do professor 
e historiador João 
Quintino de Medeiros, 
a noite de aclamação da 
Miss e Mister São João 
do Sabugi 2017, Dayres 
de Medeiros Cipriano e 
Sávio Albenízio Araújo 
Mariz, na Praça Antonio 
Quintino. Na ocasião, 
também foi coroada 
a Rainha da Festa 
2017, Lídia Cristina 
Medeiros de Araújo. Já 
os representantes de 
Equador nos concursos 
Miss e Mister Seridó 
2017, Rayanne Medeiros 
e Luiz Henrique serão 
aclamados dia 8 de julho, 
durante evento pilotado 
pelo cabeleireiro Aderson 
Nunes.

Parceiros
Mais uma vez, o nosso 
muito obrigado aos 
parceiros que muito 
contribuem para o 
sucesso das nossas 
promoções: Inaraí Tour, 
Clínica de Olhos Santa 
Beatriz, Hapvendas, La 
Femme, Avohai, Rede 
Mais Supermercados, A 
Caserna, Pousada Tavares 
e Matersol Moda Praia. 

Magão
Ícone do Carnaval de 
Caicó, onde há 37 anos 
arrasta multidões durante 
a festa de momo, Ronaldo 
Batista Sales “O Magão”, 
será uma das atrações do 
Boca da Noite,  sábado, 
encerrando o Mossoró 
Cidade Junina.

Em Acari
Marcos Freire e Janaina 

Gomes mantém a tradição 
de 30 anos e comandam, 
dia 11 de agosto, a Noite 
Maior de Acari, principal 
evento social da festa de 
Nossa Senhora da Guia, 
padroeiro da cidade mais 

limpa do Brasil.

Jardim Junino 
Com a eleição do Rei e 
da Rainha 2017 e show 

com as bandas Forró bem 
Balançado e o cantor 
Amazan, será aberto 

amanhã, a 1° edição do 
“Jardim Junino” que a 

prefeitura de Jardim do 
Seridó promove até o dia 9 
de julho. É a grande pedida 

deste final de semana 
s1eridoense.

Agenda
Os fãs de Wesley Safadão 
em contagem regressiva. 
O fenômeno cearense 

relembra os sucessos de 
sua carreira em show 

dia 16 de julho, durante 
o encerramento da 44ª 
Vaquejada de Currais 

Novos.

RSVP
Os prefeitos José Morgônio 
Paiva(Ipueira) e Iracema 
Pereira de Lima Campelo 
Araújo(São Vicente) e a 
presidente da Câmara 
Municipal de Cruzeta, 

Mônica Maria de Medeiros, 
entre os que confirmaram 
presença da festa Miss e 

Mister Seridó 2017.

Balões
O empresário seridoense 

Jerônimo Azevedo mantém 
a tradição e promove 

sábado, seu 6° Arraiá do 
Hapvendas com cardápio 

de comidas típicas da época 
é muito forró pé de serra.

   NA TORCIDA - O prefeito de Acari, Isaias Cabral e a primeira-dama 
Ana Maria, receberam a visita de Pedro Jonath e Yanna Gomes, Mister 
e Miss Acari 2017 no seu gabinete

   ETERNOS NAMORADOS - Carlos Eduardo Bernardi Soares e 
sua bela mulher, Gorete Soares, longe das badalações cariocas, 
curtem a tradicional festa junina no Assú

   NIVER - O renomado ortodontista Francisco Bezerra Neto e Maria 
José, casal que não pode faltar nas festas que congregam todos da 
sociedade seridoense. Ele aniversaria sábado

   ACLAMAÇÃO - Dayres Cipriano e Sávio Mariz, Miss e Mister 
São João do Sabigi 2017, em clique com a prefeita Lydice Brito e 
o vice-prefeito Isaias Fernandes

   PRESTÍGIO - Casal de empresários Eider Medeiros e Jaqueline 
Medeiros, sempre brilhando nos grandes eventos sociais. Ela 
rasga folhinha segunda-feira

   MAJESTADE - O presidente da Câmara Municipal de São João do 
Sabugi, Rutênio Medeiros posando para as lentes da coluna com a 
Rainha da Festa 2017, Lídia Cristina

   EM PORTUGAL - A designer de sobrancelhas Thallita 
Melo e o marido, Vinícius Cunha, curtem temporada de 
férias em Porto. Ela festeja idade nova amanhã

   GERAÇÃO DOURADA - A bela Miss São João do Sabugí 2017, Dayres 
Cipriano ladeando os irmãos Alexander e Paul Lucena, que vieram de 
Nova York prestigiar a festa de São João Batista

DIOGO DANTAS

LOURENÇO

CEDIDA

CEDIDA

CEDIDA

ANCHIETA FRANCA

ANCHIETA FRANCA

ANCHIETA FRANCA

CHUVA DE ARROZ
Uma das figuras mais queridas de Caicó, Maria Betânia 
Fernandes está nos preparativos para o casamento da 
filha, a bela Thalita Melo com o advogado Hindenberg 
Dutra. A cerimônia está marcada para o dia 15 de julho, 
às 16h, no Chaplin Recepções, em Natal, onde os noivos 
recepcionarão os convidados. A noiva e a mãe esnobarão 

modelos exclusivos da Guilhermina. Daniel Bezerra 
assinará o bolo e o local ganhará décor do badalado 

Luciano Almeida. Promete ser momento muito prestigiado 
por nomes da sociedade caicoense.

HOMENAGENS
O empresário Marcelo Alecrim, engenheiro Mainá 
Medeiros, os vereadores Aldo Clemente(Natal) e Berg 
Braz(Equador), os deputados Tomba Farias, Hermano 
Morais, Ezequiel Ferreira de Souza e Walter Alves, 
empresário Josenir Góes de Araújo, médico e ex-prefeito 
de Parelhas, Antonio Petronillo Dantas, senador Garibaldi 
Alves Filho, juiz Jarbas Bezerra e os advogados Robson Maia 
Lins e Heráclito Noé entre os homenageados na festa de 
eleição da Miss Seridó 2017, dia 15 de julho, em Parelhas. 
A deputada federal Zenaide Maia, seridoense de Jardim de 
Piranhas, foi escolhida a Grande Madrinha da noite.

BELEZA
Numa monumental festa dia 15 de julho, no Ginásio de 
Esportes Ovídio Dantas, em Parelhas, serão eleitos a Miss 
e o Mister Seridó 2017. O nível dos candidatos está, muito 
bom, o que dará muito trabalho aos jurados. Vencedores 
receberão faixas e coroa dos carnaubenses Aline Souto e 
Higor Melo, Miss e Mister Seridó 2016. 
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Daniela
Freire danielafreire@novonoticias.com

INSTAGRAM / REPRODUÇÃO

BOBFLASH

DIVULGAÇÃO

INSTAGRAM / REPRODUÇÃO

//Governador Robinson Faria registrou em suas redes sociais a entrevista concedida ao vereador Luiz Almir em seu programa na Band Natal

//Desfile Thom Browne Menswear Verão 2018, em Paris

//Sovânia Monte prestigiando 
o evento Mac Fusion 2017

//Prefeito Carlos Eduardo e o seu secretário de Cultura Dácio Galvão sendo recebidos por Tom Zé em São Paulo. “Recebido na casa de Tom Zé, 
que também confirmou participação no Flin 2017. Falará sobre Tropicália que este ano completa 50 anos”, comentou o prefeito

Sobre a 
suspensão de 

emissão de 
passaportes 
pela PF, que 

alega desmonte 
da instituição:

Folha de 
S.Paulo: 

“PF mandou 
nove avisos 

sobre falta de 
recursos para 

emissão de 
passaportes”.

Portal G1: 
“Procurador 
da República 

critica suspensão 
de novos 

passaportes e 
diz que governo 
Temer ‘sufoca’ a 

PF”.

AO

C
O
N

TR

IO.

RÁ

>> Novo líder
O senador do RN 
Garibaldi Alves Filho 
está cotado para ser o 
novo líder do PMDB 
no Senado no lugar 
de Renan Calheiros, a 
pedido de Romero Jucá.
Nesta terça-feira, 
Garibaldi e Jucá 
bateram boca com 
Renan por divergência, 
principalmente, sobre 
a reforma trabalhista 
que está em análise no 
Senado e da qual Jucá é o 
relator.

>> 125 anos
O Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Norte 
(TJRN) comemora 
na próxima segunda-
feira (3) 125 anos de 
existência. Para celebrar 
a data, que marca o início 
da atuação do maior 
órgão do Judiciário 
potiguar, o TJ realizará 
uma cerimônia com a 
presença de autoridades 
do Judiciário, Legislativo 
e Executivo. A sessão 
começa às 15h no 
auditório da Corte.

>> Julho verde
A Sociedade Brasileira de Cirurgia de Cabeça e Pescoço 
– SBCCP preparou para o próximo mês mais uma 
Campanha Nacional de Prevenção do Câncer de 
Cabeça e Pescoço - “Julho Verde”, visando conscientizar a 
população sobre a doença, seus principais fatores de risco 
e como preveni-la. No Rio Grande do Norte, a campanha 
é coordenada pelo vice-presidente da SBCCP, Dr. Luís 
Eduardo Barbalho de Mello.
A programação do “Julho Verde” no Rio Grande do Norte 
contará com palestras, seminário, audiência pública e 
um evento no Parque das Dunas, que deverá envolver 
a população sobre os cuidados da prevenção através 
de palestras e ginástica laboral. Toda programação será 
divulgada a partir de segunda-feira (03).

>> Contra
Entre outras coisas, 
Renan - que tem feito 
oposição sistemática ao 
governo Michel Temer 
- ameaçou mudar 
cabeças na Comissão de 
Constituição e Justiça do 
Senado para derrubar a 
reforma trabalhista.

>> Quadrilha
Na discussão com 
o senador potiguar, 
Renan chegou a afirmar 
que o ex-deputado 
Henrique Alves “faz 
parte de uma quadrilha”. 
“Eu peço respeito 
a vossa excelência. 
Vossa excelência não 
pode se referir ao ex-
ministro Henrique 
Alves dessa maneira”, 
disse Garibaldi, com 
semblante fechado, na 
tentativa de defender o 
primo.

>>  PMDB  
contra PMDB
O líder do governo 
no Senado, Romero 
Jucá (PMDB-RR), 
procurou o presidente 
Michel Temer na noite 
desta terça-feira (27) 
para pedir a troca na 
liderança. “Com o aval 
do presidente, Jucá 
já articula para esta 
quarta (28) a troca na 
liderança do PMDB. 
Ele quer Garibaldi 
Alves (RN) na 
liderança do PMDB”, 
destacou a jornalista 
Andréia Sadi.

>> Ficha 
limpa
O “Projeto de Lei de 
Iniciativa Popular 
Eleitor Ficha Limpa”, 
com punição ao eleitor 
que for denunciado 
em esquemas ilícitos 
de compra e venda de 
voto, foi apresentado e 
discutido em audiência 
pública proposta 
pelo vereador Cícero 
Martins (PTB), nesta 
segunda-feira (26), 
na Câmara Municipal 
de Natal. Durante 
o encontro, foram 
detalhados aspectos 
da legislação, que 
prevê pena de prisão 
de até quatro anos 
e impedimento de 
concorrer a concurso 
público. Em seu 
discurso, o vereador 
Cícero Martins disse 
que os objetivos da 
iniciativa são combater a 
promiscuidade política 
e valorizar o eleitor 
honesto. 

>> Opinião
“Vergonha nacional! 
O presidente da OAB 
nacional, numa ânsia 
desenfreada para 
aparecer, está usando 
a importância do 
cargo que ocupa para 
“prestar” serviços de 
comentarista da rede 
globo, especialmente 
no apoio à denúncia 
oferecida por Janot 
contra Temer, fato 
visivelmente do 
agrado do referido 
sistema de informação. 
Foi o que se viu hoje 
à noite no Jornal 
Nacional, quando 
vestiu claramente a 
toga de um advogado 
de acusação, tudo 
para a alegria dos 
apresentadores 
do telejornal. Os 
advogados vão ficar 
caladinhos?”. De um 
advogado do RN que 
prefere o anonimato.

Giro pelo 
Twitter...

...da Câmara Municipal de Natal: “Depois de concluir a 
apreciação do PPA, a Câmara Municipal de Natal aprovou, 

nesta terça-feira (27), a LDO para o ano que vem”;

...do Portal R7: “’Temer sufoca a Polícia Federal’, diz 
procurador da Lava jato após suspensão de passaportes”;

...do portal Jota: “Prisão por inadimplência de pensão a ex-
cônjuge é excesso, diz STJ”.

T
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Chrystian
de Saboya

Tudo, na vida, depende do seu humor, 
do seu calor – e do seu coração

OUTRA VEZ AMOR
Numa luta sem fim, de afagos, não e sins... a Durval Paiva segue seu curso 
mesmo não sendo abraçada pela Prefeitura e ou pelo Governo do Estado 
do RN. Sim, o Governo do Estado pagava a energia desde o começo... hoje 
só paga quando quer...
Mas a Casa ampara, protege, cura o que deveria sim, ser uma obrigação 
dos governos tantos!
Ah, como amo tudo ali!

A Casa Durval Paiva em parceria com o Banco do Nordeste, através do 
Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, mediante 
recursos do Fundo Especial para Infância e Adolescência, fez segunda, 26, 
a entrega de equipamentos, móveis e materiais pedagógicos adquiridos 
para a reestruturação da Classe hospitalar que funciona na Policlínica da 
LIGA – hospital de referência no tratamento do câncer infantojuvenil em 
Natal.
O Projeto Classe Hospitalar abraça direitos da criança e do adolescente, 
garantindo educação independente da condição de saúde, além de 
minimizar as perdas educacionais enquanto anjos estão lutando pela vida.
Lindo!
Lindo!
Lindo!

Natal, meu amor
Gente pedindo dinheiro para 
voltar para sua cidade natal, 
uns pedindo esmolas, apenas, 
outros pedindo uma ajuda 
para a doença da mãe...
Tem gente que dança, que 
engole fogo, malabaristas.
Na Afonso Pena tem 
capoeirista.
Na Prudente, crianças 
pedindo material escolar.
Na Jaguarari, um sem fim de 
gente que pede para tudo – 
inclusive para se drogar.

Não é possível que as 
autoridades não debrucem 
seus olhares por sobre essa 
gente, oh Deus!

Esperança
Dois golfinhos, belos e 
exibindo-se ontem, na altura 
da Rua Chile, nossa Ribeira, a 
nadarem no Rio Potengi.
Sujo, ainda assim persistente 
na vida.

Deus nos acuda
Um buffet assaltado essa 
semana, em Natal.
Entraram, levaram até os 
tapetes da casa.
RN vive caos absoluto no que 
se refere, também, à segurança.

Boletim
Novo Manda Chuva na 
Universidade Potiguar, 
integrante da rede Laureate. 
Sessão Solene de Posse do 
novo Reitor da UnP e... saiu 
a Diretora Geral e Reitora, 
professora Sâmela Gomes, 
entrou o professor Gedson 
Nunes, éxe Diretor das Escolas 
de Engenharia e TI e de 
Arquitetura, Design e Moda. 

Suco de 
Laranja
A tradicional Colônia 
de Férias da Casa 
Escola começou 
segunda e vai até o 
dia 7 de julho, com 
programação que inclui 
trabalhos artesanais 
e muita alegria... 
esquibunda nas dunas, 
futebol de sabão, banho 
de piscina, passeio na 
Cidade da Criança e 
muitas brincadeiras. 
Qualquer criança 
entre 3 e 12 anos pode 
participar. 
Porque férias não 
precisam ser sinônimo 
de TV e jogos 
eletrônicos, não é 
mesmo? 
(84) 3207-2183. 

Meia volta, 
volver
Sinal dos novos tempos 
– pelo menos dezessete 
shows cancelados, por 
falta de venda, esse ano, 
em Natal.
O que lamentamos 
profundamente.

Tão lindo, gente educada.
Que responde às ligações, os Whats da 
vida. Interessante: as novas tecnologias 
servem até para determinar quem tem 
berço... Um “bom dia” que seja... nunca 
custa nada não!

Afff! Inventaram de adicionar 
dispositivo cujo remetente, no Whats, 
não sabe se o destinatário recebeu ou 
não a mensagem. Achei chique não, 
os dois tracinhos verdes, no lugar dos 
azuis. Cada uma que, figa pé de pote!

A festa, o charme, as cores, 
os doces Anna & Claudia, as 
Flores On Line e Amorosa... 

Casa de Ideias colorindo 
Michelangelo de Coral e 

AGAE

COSERN 
 A sempre linda e luz 
Lorena Medeiros

ARCO –ÍRIS 
Oh turma boa, querida, 

feliz. Pia Verinha 
Magnânima! Amooooo 

essas gentes boas! 

EITA! 
Vaaaaaaaaalha como Mirtha Vargas estava 
animada!!! Alguém tem o celular de Góes?

AQUARELA 
Turma Coral 
Agae: gente 
competente, 
guerreira, da boa 
luta, da paz 

ARALDITE 
Inseparáveis, Raquel Salles e 
Thales Lopes: queridos demais!

O CRAVO 
E A ROSA 

Bom dia, flores 
do dia! Tão 

queridos, os Flor 
Ivanoscjk e Leo... 

antes de ontem, 
na AGAE Coral 

Michelangelo

desaboya@novonoticias.com
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Cultura

Terceiro episódio da franquia de animação adiciona mais ação e humor à receita que 
já arrecadou mais de US$ 2 bilhões em todo mundo; longa traz ainda novo vilão 

‘Meu Malvado 

G
ru, o vilão mais 
amável do 
cinema, está 
de volta -agora, 
em dose dupla. 

Na animação "Meu Malvado 
Favorito 3", que estreia hoje, 
29, em cerca de 1.300 salas 
espalhadas por todo o Brasil, 
o ex-malvado descobre ter 
um irmão gêmeo, que quer 
aprender a ser vilão. Ambos 
os personagens são dublados 
por Leandro Hassum.

No longa, dirigido por 
Kyle Balda e Pierre Coffin, 
Gru, que deixou de ser mau 
já no primeiro filme da 
franquia, lançado em 2010, 
enfrenta dificuldades após 
fracassar em uma missão 
para prender o vilão Balthazar 
Bratt (dublado por Evandro 
Mesquita), um astro dos 
anos 1980 que se ressente 
por ter sido esquecido por 
Hollywood e decide roubar 
um diamante gigantesco.

Por não conseguir 
capturá-lo, Gru é demitido 
da Liga Antivilões junto da 
mulher, Lucy (voz de Maria 
Clara Gueiros).

A partir de então, ele se vê 
frustrado por decepcionar as 
filhas, Agnes, Margo e Edith.

As três, aliás, ganham mais 
espaço no novo filme, após 
terem conquistado fãs nas 
últimas produções da série.

Em meio a dificuldades, o 
ex-vilão descobre a existência 
de um irmão gêmeo e 
decide viajar para conhecê-
lo pessoalmente. Com uma 

vasta cabeleira loira e cheio 
da grana, Dru ostenta uma 
mansão, inúmeros carros 
e um arsenal de armas que 
faz o irmão querer reviver os 
tempos de vilania.

No entanto, Gru resiste à 
tentação e se recusa a praticar 
maldades, para a tristeza 
do irmão, que sonha em 
aprender com ele a arte de ser 
mau.

Tudo muda quando os 
dois saem para testar um dos 
carros de Dru e se envolvem 
em uma confusão após 
roubarem doces. Gru resolve, 
então, aproveitar a parceria 
do irmão gêmeo para tentar 

reaver o diamante tomado 
por Balthazar, a fim de 
recuperar seu posto de agente 
secreto.

Atrapalhados, os dois 
precisam contar com a ajuda 
de Lucy para não meterem 
os pés pelas mãos nessa nova 
missão.

A personagem feminina 
ganha destaque na terceira 
parte da animação. "A Lucy se 
casou e, agora, além de agente 
secreta, é uma mulher que 
busca desenvolver seu lado 
feminino. Ela tenta conquistar 
as filhas do Gru e, ao mesmo 
tempo, agradar ao marido", 
explica a atriz Maria Clara 

Gueiros.
"Com esse lado mais 

mocinha dela eu me 
identifico bastante", completa.

VILÃO
É ao som de "Bad", de 

Michael Jackson, que o 
público é apresentado a 
Balthazar Bratt, o vilão de 
"Meu Malvado Favorito 3".

Com um visual que 
remonta à década de 1980, 
o malvado usa ombreiras 
enormes, corte de cabelo 
com mullet -curto na frente 
e mais comprido atrás-, 
bigode e tênis de cano alto. 
Para completar, ele enfrenta 

seus inimigos com passos de 
dança e usa chiclete como 
arma para imobilizá-los.

Famoso na infância, Bratt 
foi rejeitado por Hollywood 
ao se tornar um adolescente 
cheio de espinhas. Revoltado, 
ele envereda para o caminho 
do mal e rouba um diamante 
gigante.

Com isso, o vilão passa 
a ser perseguido pela Liga 
Antivilões, em que Gru e Lucy 
(vozes de Leandro Hassum 
e Maria Clara Gueiros) 
trabalham como agentes 
secretos.

Dublado por Evandro 
Mesquita, Balthazar rouba a 

cena e garante boas risadas 
na terceira parte da animação.

"Tive que fazer três vozes 
para o personagem, já que 
ele começa criança, vira 
adolescente e termina adulto", 
conta o cantor, que diz ter se 
divertido no trabalho. "Foi 
um barato! Assisti à pré-
estreia com a minha filha de 
dez anos, a Alice, e mais 15 
amiguinhas. De vilão, passei 
a herói."

O sucesso de "Meu 
Malvado Favorito", em 2010, 
revelou outro fenômeno: 
os Minions, seres amarelos 
que surgiram no início dos 
tempos para servir os grandes 
vilões da história. Apesar 
da pretensão de serem 
maldosos, a fofura deles 
venceu, e a turminha amarela 
conquistou o próprio filme.

Em 2015, a animação 
"Minions" teve bilheteria de 
mais de US$ 300 milhões 
nos EUA. No Brasil, o filme 
foi visto por quase 9 milhões 
de pessoas e rendeu R$ 119,1 
milhões. Ao todo, a franquia 
já arrecadou mais de US$ 2 
bilhões em todo o mundo.

Uma sequência já está 
programada para estrear 
em julho de 2020, nos EUA 
-e provavelmente vem 
na mesma época para os 
cinemas brasileiros.

O sucesso fez com que 
eles ganhassem ainda um 
parque temático em Orlando, 
além de terem virado 
brinquedos e produtos de 
todo tipo.

// No filme, o protagonista Gru (dublado por leandro Hassum) descobre ter um irmão gêmeo que também quer aprender a ser vilão

Favorito 3’

O sul-coreano Bong 
Joon-ho virou um 
favorito do público 

dos festivais, com filmes 
como “O Hospedeiro” e 
“Mother”, mas este ano ele 
provocou mais controvérsia 
que admiração em Cannes, 
com seu novo filme. Não 
que “Okja” não seja bom. 
O problema é que o filme 
foi produzido pela Netflix, 
que entrou em litígio com 
a organização do evento. 
O regulamento do festival 
exige que os filmes sejam 

lançados no cinema. A Netflix 
é uma provedora global de 
filmes e séries de televisão 
via streaming. O longa já está 
disponível para os assinantes.

A história mostra 
como uma organização 
multinacional promete 
comida barata para o 
mundo superpopuloso, 
desenvolvendo, 
geneticamente, uma espécie 
de porco gigante. Para fins 
promocionais, filhotes são 
criados ao redor do mundo 
e levados a Nova York para 

participar de um concurso - e 
ser abatidos. Na Coreia do Sul, 
uma garota órfã se liga a seu 
filhote, Okja. Ele cresce e fica 
enorme. Com a ajuda de uma 
ONG que defende o meio 
ambiente, Mija (seu nome) 
vai atravessar o mundo para 
tentar resgatar Okja.

Na coletiva do filme, 
em Cannes, Bong Joon-ho 
disse que estava surpreso 
com toda aquela polêmica. 
Sentia-se como se tivesse sido 
“atropelado”. “Imaginava que 
ia chegar aqui e participar 

de algum seminário para 
discutir o futuro do cinema”, 
confessou. “Não para ser 
linchado como seu assassino.” 

Tilda Swinton faz a CEO 
da companhia que produz 
alimentos. Seu papel é duplo, 
representando gêmeas, e 
cada uma é pior que a outra 
no comando da organização. 
Jake Gyllenhaal faz um 
desses especialistas que 
decifram a vida selvagem na 
TV. Está perdendo audiência 
e se deixa manipular. 
Existe a garota, Seo Hyun-

han, que é ótima. Okja é, 
comparativamente, menos 
ameaçador, mais dócil. Sua 
primeira aparição o torna 
cativante. Evoca um pouco 
Dumbo, grande e desajeitado, 
na imortal animação da 
Disney. "Os animais não 
têm muitas vidas no cinema. 
Ou são pets, preenchendo 
as carências afetivas dos 
humanos, ou vão para o 
matadouro. Queria que 
minha fábula ajudasse a lhes 
dar outra dimensão", refletiu 
Joon-ho.

// Streaming

Netflix lança 'Okja', um debate 
sobre os malefícios do capitalismo

// Filme foi alvo de polêmica no 
Festival de Cinema de Cannes
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